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Учимся быть 
счастливыми
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Страховка 
или жизнь
Случилась большая трагедия в 

«Крокусе». Она выявила чудо-
вищную безалаберность хозяев 

данного заведения и поставила мно-
го вопросов перед государственны-
ми структурами.

Оригинальнее других поспеши-
ли отреагировать депутаты Госду-
мы. В недрах нижней палаты роди-
лась инициатива об обязательном 
страховании посетителей массовых 
мероприятий. Примечательно, что 
подобное предложение сформули-
ровали не какие-нибудь генералы и 
прочие парламентарии при погонах. 
Его авторами стали глава Комите-
та Госдумы по финансовому рынку 
Анатолий Астахов и его замести-
тель Олег Савченко.

То есть господа экономисты-фи-
нансисты совершенно неожиданно 
озаботились вопросами безопасно-
сти. И это вовсе не случайно, а, ско-
рее, очень показательно для нынеш-
них представителей власти. Правда, 
для экспертного сообщества задум-
ка авторов затеи оказалась весьма 
прозрачной.

«Я отрицательно отношусь к та-
кого рода инициативам, потому что 
это попытка скрыть проблему, - ут-
верждает профессор Финансового 
университета при Правительстве 
РФ Александр Сафонов. Подходить 
к этому вопросу так, что можно «за-
платить и забыть», ни в коем случае 
нельзя».

Действительно, вместо надежной 
охраны места массового мероприя-
тия его участникам предложат лишь 
компенсацию (в рублях) по резуль-
татам преступных действий. То есть 
некий тариф для пострадавших в 
результате ранения или смерти. Не 
слишком ли цинично? Абсурдность 
ситуации заключена будет в том, 
что страховые суммы наверняка со-
берут посредством повышения цен 
на билеты.

Вместо расходов на охрану с 
привлечением всяких ЧОПов или 
даже Росгвардии, что весьма доро-
го, гораздо дешевле организовать 
страхование. Но оно, как считают 
эксперты, приведет только к пере-
кладыванию ответственности, при-
чем в итоге именно граждане из 
собственных кошельков будут опла-
чивать свои же собственные стра-
ховки-компенсации за «экономию» 
на мерах безопасности организато-
рами массовых мероприятий. Иначе 
говоря, будет иметь место перекла-
дывание ответственности с органи-
заторов мероприятий на их посети-
телей. В смысле с больной головы 
на здоровую. 

И, по мнению экспертов, дело 
не только в этом. Предпринимате-
ли, проникшись уверенностью, что 
страховка покроет все их убытки, 
не станут особо стараться повышать 
уровень безопасности. Дескать, «за 
все уплачено будет»! А вот это уже 
реально опасно. Именно подобная 
беспечная самоуверенность, похоже, 
и сработала в «Крокусе». 

Лаврентий Павлов

В 
минувшем году жители Рос-
сии потратили на платную 
медицину на 34% больше 

средств, чем годом ранее. Это сле-
дует из данных компании «Чек 
Индекса».

Число покупок медицинских 
услуг за год выросло на 24%, а 
средний чек увеличился на 10% 
- до 3754 рублей. При этом в сто-
матологии средний чек вырос еще 
больше - на 13% за год и составил 
8252 рубля. Эти данные выглядят 
тем более удивительно, что, имея 
так называемую бесплатную ме-
дицину, беднеющие граждане все 
чаще предпочитают прибегать к 
услугам платной.

Граждане выбирают платные 
клиники, утверждают специали-
сты в Минздраве, потому что для 
пациентов имеют значение ско-
рость обслуживания и комфорт-
ные условия, которые могут там 
предложить. 

Однако вот здесь и можно раз-
глядеть некий момент истины. 
Как бы активно ни вкладывались 
частные инвесторы в частную же 
медицину, все равно они не смогут 
соперничать с государством по мас-
штабам затрат. У государства всег-
да будет больше денег на врачей и 
оборудование, если их не воровать. 
Но вот это и есть самое сложное в 

нашей стране. Если бы это было не 
так, официальная бесплатная ме-
дицина вполне способна была бы 
обеспечить и скорость обслужи-
вания, и комфорт не хуже, чем для 
богатых пациентов. Клиники, где 
лечатся ВИП-чиновники, тому сви-
детельство. Но чтобы обеспечить 
такой уровень всем в стране, нужна 
политическая воля. Где она?

В Минздраве нынче мамой 
клянутся, что размер финансо-

вого обеспечения бесплатной 
медицины в 2023 году вырос на 
9,1%. Однако из документов пра-
вительства следует: хотя в 2024-м 
расходы бюджета по статье 
«Здравоохранение» вырастут с 
1,57 трлн рублей до 1,62 трлн, но 
с учетом инфляции реально ока-
жутся ниже текущих на 9%. И 
хочешь не хочешь, но пойдешь к 
платному врачу.

Алексей Воробьев

В 
Министерстве энер-
гетики решили 
предложить граж-

данам поучаствовать в 
снижении спроса на элек-
троэнергию и для этого 
уговорить население от-
ключать бытовые при-
боры в периоды пиковых 
нагрузок. Одной из глав-
ных целей подобной ини-
циативы является раз-
грузка энергосистемы. 

Кроме того, владель-
цам квартир или домов 
придется «добровольно 
отказаться от покупки 
электроэнергии по ре-
гулируемым тарифам», 
говорится в проекте 
плана Минэнерго. При 
этом уточняется, что 
тарифы коммерческих 
предприятий в среднем 
на 34 процента выше ре-
гулируемых ставок. Но, 
несмотря на это, в ведом-
стве считают, что такая 
сделка окажется для на-
селения выгодной.

Тут разумно восклик-
нуть: где же энергетики 
найдут таких дураков, что-
бы согласились на столь 
грабительские условия?! 
Но гражданам посулили, 
что взамен они смогут по-
лучить вознаграждение. 
Какое, в каком виде - пока 
не придумано. Компенси-
рует ли оно дополнитель-
ные расходы жильцов 
при оплате за свет - тоже 
неясно. А очевидно одно - 
обещать наши чиновники 
научились, но вот выпол-
нять обещания - далеко не 
всегда.

Короче, весьма хлип-
кая конструкция, ко-
торая будет опираться 
лишь на доверие граж-
дан. Неужели наши 
люди, доходы которых 
снижаются не первый 
год, готовы безропотно 
взять на себя дополни-
тельную тарифную обу-
зу с повышением цен? 
Дело, однако, в том, 

что в стране вдруг обна-
ружились нехватка вну-
тренней генерации, или, 
простыми словами, недо-
статочные количество и 
мощность собственных, 
российских электростан-
ций. А сколько было по-
бедных рапортов!

Еще в 2021 году кор-
порация «Росатом» пу-
бликовала отчет о своей 
деятельности и прогноз 
развития, в котором 
утверждала, что стро-
ительство новых атом-
ных электростанций в 
России в ближайшем 
будущем не планирует-
ся из-за того, что имеет 
место перепроизводство 
электроэнергии. То есть 
Россия производит ее 
столько, что буквально 
некуда девать. Зачем на-
прягаться и еще строить.

Но совсем недавно гла-
ва Росатома Алексей Ли-
хачев заявил, что РФ не 
хватает как минимум 30 

атомных силовых уста-
новок средней и малой 
мощности. То есть ситу-
ация сильно изменилась. 
Эксперты указывают, 
что сейчас в России экс-
плуатируются 11 АЭС, на 
которых работают 37 ре-
акторов. И для покрытия 
пика нужно нарастить 
производство минимум 
на 17 реакторах. Любой 
специалист понимает, что 
это почти невозможно, 
так как реакторы не мо-
гут постоянно работать 
на пределе. 

Поэтому в конце 2023 
года энергетики столкну-
лись с дефицитом элек-
троэнергии, покрыть 
который нечем. Как го-
ворится, торговали - ве-
селились... А упомяну-
тая затея Минэнерго во 
многом выглядит жестом 
отчаяния. Чиновники 
столько раз обманывали 
своими обещаниями на-
селение, что поверить им 
уже будет трудно.

Павел Максимов

ЦИФРА НОМЕРА

60%
Здоровье: чем дальше, тем дороже

граждан России считают ситуацию в стране хорошей, их доля достигла годового 
максимума, утверждают социологи ВЦИОМа. Еще два года назад к оптимистам можно 
было причислить только каждого второго (февраль 2022 г. - 53%), год назад - уже две 
трети наших сограждан (февраль 2023 г. - 66%). Доля пессимистов, оценивающих 
ситуацию в стране как плохую, по последним данным, составляет 26%. Схожие выводы 
делают социологи и о динамике восприятия вектора развития страны. Уже в феврале 
2024 года показатель достиг годового пика - 58% россиян выразили согласие с тем, 
что дела в нашей стране идут в правильном направлении. Что касается удовлетворен-
ности россиян собственной жизнью, то на протяжении последних двух лет (с февраля 
2022 г.) этот уровень неизменно высок - показатель варьируется в интервале 53-61%. 

Торговали - веселились...
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В редакцию позвонил житель Алтайского края Руслан 
Олешевич. Он рассказал о том, что у местных детей хотят 
отнять место для отдыха. Но вопрос оказался гораздо 
сложнее, чем кажется на первый взгляд…

Начать нужно с того, 
что недавно депутатам 
Мамонтовского района 
Алтайского края пред-
ложили рассмотреть 
возможность выставить 
на аукцион 1,5 га тер-
ритории детского лаге-
ря «Чайка». На землю 
претендует владелец 
местного молокозаво-
да Алексей Яковенко, 
который хотел бы по-
строить здесь базу для 
гостей. Вся округа тут 
же разделилась на два 
лагеря. Одни настаива-
ют на том, что у детей 
отбирают лучшее место 
для пляжа, а вот глава 
района Сергей Волчков 
уверен, что инвестор по-
может привести «Чай-
ку» в порядок.

Для справки. Дет-
ский оздоровительный 
лагерь расположен 
на полуострове озера 
Большое Островное 
в 7 км от села Мамон-
това. На его терри-
тории находится два 
спальных корпуса на 
70 человек каждый 
и пять гостевых до-
миков. Есть столовая, 
футбольное поле и 
другая инфраструкту-
ра для детей. За смену 
здесь отдыхают около 
110 человек. Обще-
ственник и уроженец 
Мамонтова Руслан 
Олешевич, член пре-
зидиума Российского 
союза ветеранов Аф-
ганистана, говорит: 
«Это уникальное ме-
сто на берегу озера в 
ленточном бору. Это 
рай на земле».

С местами в раю, 
как известно, всегда 
возникают проблемы. 
Глава уверяет, что уча-
сток для аренды «на 2/3 
состоит из болот и не-
удобиц». Его и плани-
ровали отдать в аренду, 
чтобы получить фи-
нансирование на ла-
герь, чтобы «сделать 
его достойным местом 
отдыха». Если полно-
стью все отремонтиро-
вать, там одновремен-
но смогут находиться 
до 300 человек.

А вот бывший ди-
ректор лагеря Вла-
димир Чибряков на-
стаивает: у лагеря 
забирают возвышен-
ность и территорию 
озера с твердым пес-
чаным и пологим 
дном. Он планировал 
перенести пляж для 
купания детей на но-
вое место, потому 
что дно прежнего за-
тянуло илом по щи-
колотку. Но как раз 
там задумана частная 
база отдыха. «Захва-
тывают лучшее место 
лагеря. Самый сухой, 
самый высокий уча-
сток», - сожалеет Чи-
бряков.

У Сергея Волчкова 
своя правда. Он счи-
тает, что лагерь нахо-
дится в удручающем 
состоянии. «Есть пред-
приниматели, готовые 
участвовать в аукционе 
и на правах социально-
го партнерства вкла-
дывать деньги в лагерь. 
Интересы детей нико-
им образом не постра-
дают», - говорит глава.

П о т е н ц и а л ь н ы м 
инвестором является 
Алексей Яковенко, 
который и стал иници-
атором аукциона. «Мы 
предложим ему от-
ремонтировать 1,5 км 
подъездной дороги 
плюс восстановить 
спортивные площад-
ки, отремонтировать 
корпус», - объяснил 
Волчков. Впрочем, до-
говора о партнерстве и 
перечня предстоящих 
работ пока нет. Нет 
определенной цены 
аренды участка, пото-
му что, согласно про-
цедуре, ее установит 
специальная комис-
сия после одобрения 
депутатов. Волчков 
уверен в порядочно-
сти предпринимателя, 
который часто высту-
пает в роли мецената 
- безвозмездно и мно-
го помогает местной 
школе, больнице. При-
обрел аппарат ИВЛ 
стоимостью 480 тыс. 
рублей и кислород для 

лечения пациентов с 
коронавирусом. «Это 
никак не связано с 
«Чайкой», - признает-
ся Яковенко, - просто, 
может, спасет жизни 
земляков и когда-ни-
будь это зачтется…»

Предприниматель 
настаивает на том, 
что эта территория не 
будет пересекаться с 
местом отдыха детей. 
Собирается огородить 
ее забором, вырастить 
зеленую изгородь. «Я 
готов к социальному 
партнерству. Есть кор-
пус 65 кв. метров, ко-
торый заваливается. 
Думаю, что от 5 до 10 
млн нужно на восста-
новление. Там крыша 
и полы сгнили, окна 
огромные деревян-
ные. Готов отремонти-
ровать его для детей. 
То есть сначала я им 
делаю, а потом начи-
наю свое строить», - 
говорит Алексей Яко-
венко.

Комиссия городско-
го совета решила, что 
проголосует за воз-
можность проводить 
аукцион на 1,5 га «Чай-
ки». Активно против 
выступил директор 
лагеря Владимир Чи-
бряков и даже написал 
заявление об увольне-
нии по собственному 
желанию. 

Ситуация, как ви-
дите, очень непростая: 
лагерь почти развалил-
ся, и вот появляется че-
ловек, пользующийся, 
кстати, уважением сре-
ди местных жителей, 
который готов за свои 
деньги все восстано-
вить. Да двумя руками 
нужно за этого челове-
ка держаться! Сядьте, 
поговорите, обсудите, 
поставьте очень жест-
кие условия - все ведь 
в ваших руках. Но, 
разумеется, интересы 
детей не должны по-
страдать ни в коем слу-
чае. Ничто не мешает, 
например, оставить тот 
самый пляж в ведении 
лагеря.

Андрей Князев

Дела в России идут в нужном и правильном направле-
нии. Именно так оценивают происходящее чиновники и 
официальная пропаганда. Насколько можно доверять 
этим оценкам - вопрос особый, однако известно, что, 
находясь внутри какой-либо системы, адекватно опре-
делить качество этой системы очень трудно.

Обнародован новый 
доклад ООН о чело-
веческом развитии, 
который отмечает 
тревожные тенденции 
нарастающего отста-
вания менее обеспе-
ченных стран от груп-
пы богатых государств. 

Рассчитываемый в 
ООН индекс человече-
ского развития (ИЧР) 
- это сумма трех основ-
ных составляющих: про-
должительности жизни, 
длительности образова-
ния и душевого дохода 
по паритету покупа-
тельной способности. 

Оказалось, что Рос-
сия в глобальном рей-
тинге развития чело-
века, вопреки громким 
речам, находится на 
56-м месте из 200 госу-
дарств мира. 

Согласно данным та-
мошних специалистов, 
первые места в этом 
списке счастливцев за-
нимают Швейцария, 
Норвегия, Гонконг, Шве-
ция, Исландия, Дания и 
Германия. Средняя про-
должительность жизни 
в этих странах - от 82 
до 84 лет. Душевой до-
ход - от 55 до 69 тысяч 
условных долларов. А 
средняя продолжитель-
ность обучения населе-
ния - более 12 лет.

Мы, к сожалению, 
можем на равных по-
меряться с ними лишь 
по средней продолжи-
тельности обучения 
(12,4 года). Чего, увы, не 
скажешь о показателе 
ожидаемой продолжи-
тельности жизни - 70,1 
года. И совсем грустно 
сравнивать с ихним наш 
средний душевой доход, 
который как минимум 
вдвое меньше - чуть 
ниже 27 тысяч услов-
ных долларов.

Странное у нас в 
стране отношение к по-
добным международ-
ным рейтингам. Вроде 
бы они должны пока-
зывать, сколь хорошо 
мы здесь живем. Од-
нако в реальности там 
словно речь и не о нас. 
Ну оказались на 56-м 
месте в мире - и ладно. 
Это же не чемпионат 
мира по футболу. На са-
мом же деле рейтинги 
наглядно фиксируют, 
как в России - самой бо-
гатой ресурсами стране 
в мире - работают те, 
кто должен эффек-
тивно использовать 
эти ресурсы, развивать 
экономику и социаль-
ную сферу. В смысле 
это рейтинги о каче-
стве работы правитель-
ства и прочих ВИП-
чиновников, которые 
откровенно провалива-
ют выполнение своих 
обязанностей и по срав-
нению с менеджерами 
стран - лидеров рейтин-
га являются абсолют-
ными двоечниками.

Да чего сравнивать 
с лидерами! Выше рос-
сийских горе-управ-
ленцев, согласно тому 
же рейтингу, поднялись 
чиновники множества 
стран, таких как Вен-
грия, Турция, Чили, 
Португалия, Польша, 
Эстония, Румыния... То 
есть, если рассуждать 
здраво, наших столо-
начальников там бы на 
работу не взяли. «В те-
чение 33 лет страна топ-
чется на месте, и ВВП 
вырос на 20 процентов 
против 1,5 раза в Ев-
ропе, 2 раз в США, 2,5 
раза в постсоциалисти-
ческих странах Европы, 
8,5 раза в Индии и 13,7 
раза в Китае, - отмеча-
ет академик РАН Абел 

Аганбегян. - К тому же 
в России не созданы 
благоприятные усло-
вия для ведения бизне-
са. Финансовая система 
не занимается воспро-
изводством длинных 
денег и отвернулась от 
задач социально-эко-
номического роста. В 
стране создана система 
государственно-олигар-
хического капитализма 
с недостроенным рын-
ком и отстающей соци-
альной сферой. Поэто-
му страна закономерно 
находится в стагнации».

Дело усугубляется 
крупным ежегодным 
оттоком капитала из 
России, растущим отста-
ванием технологическо-
го уровня и инноваций, 
сохраняющимся низким 
процентом инвестиций 
в основной капитал (18-
20%) и еще ниже - 15% 
- в ВВП сферы «эконо-
мика знаний» (НИОКР, 
образование, инфор-
мационно-коммуника-
ционные технологии и 
здравоохранение).

Правда, министр 
з д р а в о о х р а н е н и я 
М. Мурашко бодро со-
общает, что «по опе-
ративным данным 
Росстата, в целом по 
стране ожидаемая про-
должительность жиз-
ни достигла 73,4 года». 
Но в материалах ООН 
указана совсем другая 
цифра - 70,1 года. От-
куда такая разница? 
Знатоки раскрыли 
этот «секрет»: для вну-
треннего пользования 
чиновники озвучивают 
одни показатели, более 
благоприятные, а вот 
аналитикам в ООН со-
общают реальные циф-
ры, чтобы не обвинили 
в откровенном вранье. 

Григорий Алексеев

РЕЙТИНГ ДЛЯ 
ДВОЕЧНИКОВ

Кто спасет детский лагерь?

1 Швейцария 15 Англия 56 Россия
2 Норвегия 20 США 75 Китай
3 Исландия 28 Франция 100 Украина
5 Швеция 30 Италия 105 Египет
7 Германия 45 Турция 195 Сомали

Индекс человеческого развития ООН
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Обозреватель Daily Mail Джа-
нет Стрит-Портер воспользо-
валась возможностью, чтобы 
пожаловаться на невероятные 
затраты на содержание ее двор-
няжки Баджера. «Превосходно, 
когда у вас есть домашнее жи-
вотное, но только до тех пор, 
пока оно здорово, - пишет она. - 
Вы начинаете ощущать себя еще 
хуже, чем собака, после того как 
приходят счета от ветеринаров». 
Сейчас в Великобритании на-

считывается более 16 миллионов 
домашних собак, которые помо-
гали людям пережить затворни-
чество в дни ковидной изоляции. 
Однако теперь держать их стало 
не по карману, и приюты живот-
ных переполнены.

Стрит-Портер считает, что 
собака стала предметом роско-
ши и на нее приходится тратить 
больше, чем уходит на дизайнер-
ские туфли и сумочки. «Обед мо-
его Баджера стоит почти столь-
ко же, сколько и мой», - пишет 
она. Но настоящее испытание 
началось, когда Баджер бросил-
ся в лесу за оленем и повредил 
крестообразную связку. Ветери-
нар был ненасытен. За рентген 
и операцию журналистка запла-

тила больше 3200 фунтов. По-
том появились новые счета на 
тысячи фунтов…

Есть возможность застрахо-
вать собаку, однако стоимость 
страховки резко подскочила, и 
к тому же там есть множество 
ограничений. Баджер тоже был 
застрахован, но хозяйке отказа-
ли в оплате очередной операции, 
пояснив, что ее собака слишком 
предрасположена к травмам. 
Одна только ночь пребывания в 
лечебнице обошлась в 150 фун-
тов. Лечение следующей травмы 
лапы, полученной, когда Баджер 
вновь погнался в лесу за живот-
ным, стоило 3540 фунтов.

Стрит-Портер полагает, что 
пожилые британцы, живущие 
на скудную пенсию, вообще не в 
состоянии содержать собак, хотя 
без этих спутников жизни им 
трудно обойтись. Но что поде-
лать, если ветеринарный рентген 
дороже этой услуги для людей, 
а за посещения ветеринара при-
ходится платить до 60 фунтов. В 
Великобритании даже возникли 
благотворительные фонды, ко-
торые помогают бедным людям 
оплатить лечение их собак.

Изначально было ясно, 
что теракт в «Крокус Сити 

Холле» был организован 
Главным разведыватель-
ным управлением Украи-

ны под контролем ЦРУ и 
британской МИ-6.

Истории, которые в первых 
показаниях рассказали задер-
жанные, были заготовленными 
заранее сказками. Это была хо-
рошо натренированная группа 
боевиков, которых без особого 
труда перебросили в Россию. 
Известно, что еще до начала 
СВО Запад перевел на Украину 
часть джихадистов с Ближнего 
Востока. Это были «шайтаны» 
из Чечни и выходцы из стран 
Средней Азии, входившие в бое-
вые исламистские группировки.

Независимые западные ана-
литики выступили с очередными 
разоблачениями, рассказав, для 
каких целей Вашингтон создал 
«Исламское государство» (запре-
щенная в России террористи-
ческая организация). Эксперты 
Veterans Today называют быв-
шего главаря «Исламского госу-
дарства» Абу Бакр аль-Багдади 
супершпионом ЦРУ. Широко рас-
пространена версия, гласящая, что 
Багдади, в то время еще звавший-
ся Шимоном Эллиотом, прошел 
подготовку по программе изра-
ильской разведки «Моссад», ко-
торая отправляла спящих агентов 
в арабские организации. В Ираке 
он появился уже под именем Баг-
дади, его внедрение происходило 
в американской военной тюрьме 
в иракском городе Умм-Каср. Он 
сразу принялся сколачивать груп-
пу своих сторонников, пропове-
дуя исламский фундаментализм. 
Тюрьма оказалась идеальным 
местом для построения организа-

ции. Вскоре Багдади был признан 
более не опасным и освобожден. 
В тюрьме вместе с ним находи-
лись 17 из 25 главных лидеров 
будущего «ИГ». Вскоре они все 
сумели каким-то образом бежать 
и присоединиться к организации 
Багдади, который досконально 
знал текст Корана и обладал пре-
красным актерским талантом. На 
внедрение через тюрьму у него 
ушло 10 месяцев.

В 2012 году, как пишет ма-
стер журналистских рассле-
дований Сеймур Херш, ЦРУ 
провело операцию по доставке 
больших партий оружия, захва-
ченного на складах разгром-
ленной силами НАТО Ливии, 
в Сирию, где его распределили 
между «Исламским государ-
ством» и боевиками «Джебхат 
ан-Нусры», сирийского ответ-
вления «Аль-Каиды». Опера-
ция по созданию «Исламско-
го государства» называлась 
«Гнездо шершней», ее целью 
был сбор в одном месте всех 
радикальных исламистов.

Существование «Исламско-
го государства» подпитывалось 
организованным США неза-
конным экспортом нефти, укра-
денной из иракских и сирийских 
месторождений. Но этот план 
провалился, когда российская 
авиация начала уничтожать 
цистерны с переправлявшейся 
в Турцию нефтью. Оружие со-
ветского образца поставлялось 
джихадистам из Болгарии, Укра-
ины, Румынии, Грузии и других 
стран. Израиль создал на сирий-
ской границе на Голанских вы-
сотах пограничное окно, через 
которое переправлялись сотни 
раненных правительственными 
войсками террористов, их при-
водили в норму в госпиталях Из-

раиля и затем снова запускали в 
Сирию. Никто из этих головоре-
зов не был выдан правосудию.

К тому же банкир «Аль-
Каиды» Ясин аль-Кади регу-
лярно посещал Турцию и счи-
тался личным другом бывшего 
госсекретаря Дика Чейни. Это 
он профинансировал «Араб-
ский легион» в ходе войны в 
Боснии и Герцеговине в пер-
вой половине 1990-х годов. А 
в январе 2014-го США создали 
в Турции три лагеря для под-
готовки террористов. Кстати, 
двое из четырех убийц, напав-
ших на «Крокус», прибыли в 
Москву именно из Турции.

В курдской газете был подпи-
сан текст заявления участников 
встречи руководителей ЦРУ в 
Аммане в 2014 году, в нем, в част-
ности, говорилось: «Суннитские 
бойцы должны быть сгруппи-
рованы под флагом «ИГ». Они 
в большом количестве получат 
украинское оружие и транспорт-
ные средства. Они возьмут под 
контроль обширную террито-
рию Сирии и Ирака и провозгла-
сят там независимое государство, 
чтобы ликвидировать старые 
границы Сирии и Ирака». В это 
же время президент США Барак 
Обама не только объявил о воз-
обновлении борьбы с террором, 
выделив на нее 5 миллиардов 
долларов, но и одобрил передачу 
установок «Град» и другого во-
оружения сирийскому подразде-
лению «Аль-Каиды».

В феврале 2023 года наша раз-
ведка сообщила о рекрутирова-
нии ЦРУ 60 джихадистов из «ИГ» 
и «Аль-Каиды» для проведения 
террористических атак в России 
и других респуб ликах бывшего 
СССР. Война с Москвой под чу-
жим флагом продолжается…

Материалы подготовил Николай Иванов

ЦРУ наняло джихадистов 
для терактов в России

Собака в Англии - непозволительная роскошь

Конвейер арабских 
чудес - на зависть 
Америке
В Египте с его серьезными финансо-
выми проблемами и падением курса 
национальной валюты возводят са-
мый высокий в Африке небоскреб и 
достраивают новую административ-
ную столицу страны.

В 30 километрах от Каира на просторах Са-
хары возводится новая ультрасовременная сто-
лица страны. В ней наряду с уходящей в небес-
ную синеву башней появится и самая большая 
на Ближнем Востоке кафедральная мечеть.

Этот город - один из любимых мегапро-
ектов президента Абдула-Фаттаха ас-Сиси. 
Он начал строить новую столицу в 2016 году. 
Первая фаза почти завершена, вторая - нач-
нется осенью. В городе уже поселились 1500 
семей. К концу года население вырастет до 
10 тысяч, тогда как в Большом Каире уже 
живут более 22 миллионов. Город заметно об-
ветшал, и на его улицах автомобильное дви-
жение почти не регулируется.

В новый Каир каждый день ездят - в основ-
ном электричкой из Каира - на работу в свои 
офисы 48 тысяч правительственных чинов-
ников. Сюда перемещаются штаб-квартиры 
компаний, банки, парламент. На это потраче-
ны огромные деньги. Весь проект оценивает-
ся в 58 миллиардов долларов.

А Саудовская Аравия намерена поразить 
мир туристическим отелем с самым протя-
женным в мире поднебесным бассейном дли-
ной 250 метров. Над водой залива протянут 
здание-мост с бассейном на крыше. Отель на 
250 роскошных номеров повиснет на высо-
те 36 метров над лазурной лагуной в заливе 
Акаба в Красном море. Он должен сливаться 
с береговой линий, создавая иллюзию заката.

Кронпринц Саудовской Аравии Мухам-
мед ибн Салман бросает вызов погрязшему 
в вой не на Украине Западу - там нет ничего 
похожего на столь масштабные проекты, 
как город Неом. Его территория будет равна 
Бельгии, а строительство обойдется в трил-
лион долларов. Строения будут высотой 500 
метров. Это будет первый в мире город без 
автомобилей и автодорог, их заменят сверх-
скоростные транспортные системы. В США 
уже завистливо заявили, что тем самым крон-
принц пытается отвлечь внимание от нару-
шений прав человека.

Все знают, насколько до-
роги в России ветеринар-
ные услуги. Однако мы 
еще держимся, а вот, на-
пример, в Великобрита-
нии животные уже стали 
непосильной обузой для 
многих семей - стоимость 
лечения человека и соба-
ки почти сравнялась.
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Новая столица Египта

Саудовская Аравия, город Неом
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С таким заявлением, 
в частности, выступил в 
журнале Forbes замгла-
вы экономического де-
партамента Института 
энергетики и финансов 
(ИЭФ) Сергей Кондра-
тьев.

В прошлом году Рос-
сия столкнулась с дефи-
цитом и подорожанием 
бензина и дизеля из-за 
жадности дельцов, гнав-
ших топливо за рубеж. 
Подорожание бензина 
автоматически привело 
к скачку продуктовой 
инфляции: ведь топливо 
нужно не только во вре-
мя посевной и убороч-
ной кампании, но и для 
развоза продуктов по 
торговым сетям. В этом 
году причина иная.

Атаки беспилотников 
на НПЗ увеличивают ко-
личество повреждений, 
которые не успевают 
ремонтировать. Прове-
дение ремонтных работ 
на нефтеперерабатыва-
ющих заводах осложня-
ют западные санкции. 
Отечественных деталей 
и запчастей для НПЗ не 
хватает. Еще с советских 
времен оборудование 
для отечественных неф-
теперерабатывающих 
заводов закупалось за 
рубежом. Есть также 
проблемы с логистикой. 
Вагоны с нефтепродук-
тами диверсанты не-
сколько раз пускали под 
откос.

«Совокупная мощ-
ность российских НПЗ 
составляет 340 миллио-
нов тонн нефти в год. Но 
из-за проблем с ремон-
том и модернизацией 
уже к лету стране грозит 
дефицит бензина на вну-
треннем рынке», - пишет 
Кондратьев.

Ситуацией озаботи-
лись в Правительстве 
РФ. Нефтяным компа-
ниям совместно с желез-
нодорожниками было 
поручено обеспечить 
бесперебойный вывоз 
нефтепродуктов и за-
грузку НПЗ в соответ-
ствии с растущим весен-
ним спросом. А с начала 
марта в России действу-
ет правительственный 
запрет на экспорт бен-
зина. Чтобы больше 
топлива оставалось на 
внутреннем рынке.

Похоже, правитель-
ство учло ошибки про-
шлого года и теперь 
старается не наступать 
на старые грабли. Ведь 
НПЗ в России десятки, 
в том числе много неф-
теперерабатывающих 
заводов в регионах, 
удаленных от зоны об-
стрелов. Теперь задача 
правительства и РЖД 
организовать работу 
так, чтобы была беспе-
ребойная подача топли-
ва от НПЗ, к примеру, в 
Сибири сельхозпроизво-
дителям на Ставрополье.

Эксперты настаивают 
на том, что определенную 
долю вины за сложившую-
ся ситуацию несут и наши 
олигархи, хозяева НПЗ. 
Эти люди обладают ресур-
сами, которые позволяют 
содержать армию неболь-
шой европейской страны, 
но не приняли никаких мер 
для того, чтобы защитить 
собственные заводы. Не-
ужели было неясно, что 
рано или поздно наш про-
тивник обязательно по-
пытается нанести удар по 
нефти и газу? Нет, ничего 
делать не захотели, опять 
проявили откровенное 
жлобство.

Яна Полянская

Удачная для врагов России 
вербовка таджикских гастар-
байтеров, которые соверши-
ли теракт в «Крокус Сити 
Холле», побудила разведки 
наших противников продол-
жить эксперимент по поиску 
идиотов и сволочей, готовых 
за обещание больших денег 
или «за идею» устраивать 
общественно опасные акции. 
Или даже убивать.

Провокаторы устраивают 
«конкурсный отбор». Как по-
казали три дня выборов пре-
зидента России, если просеять 
массу народу, на 10 000 адек-
ватных людей всегда найдет-
ся парочка идиотов, способ-
ных залить зеленкой урны с 
бюллетенями в надежде, что 
«добрые» мошенники вернут 
деньги с «безопасного счета». 
Точно так же провокаторы из 
украинского Центра инфор-
мационно-психологических 
операций (ЦИПсО) сейчас 
ищут людей, «готовых ото-
мстить за теракт в «Крокус 
Сити Холле» таджикским га-
старбайтерам, а лучше сразу 
всем мусульманам.

Легко просчитать послед-
ствия такого шага. Это не-
пременно вызовет раскол в 
обществе и народные вол-
нения. Не будем забывать: 
именно «деколонизацию» 
России, то есть раздробление 
ее на отдельные регионы и 
даже на мелкие кусочки, по-
ставили себе целью враги на-
шей страны. Идеальный для 
них вариант - спровоцировать 
в России гражданскую войну, 
восстание гастарбайтеров 
или кровавое побоище на ре-
лигиозной почве.

Молодой москвич Игорь 
(фамилию не публикуем 
по его просьбе) получил в 
Telegram предложение от не-
известного, который сначала 
посочувствовал всеобщему 
горю россиян из-за погибших 
в «Крокус Сити Холле» невин-
ных людей. Затем выразил не-
годование: как такое вообще 
произошло! Как допустили! 
А далее начал развивать раз-
говор о необходимости мести 
«чурбанам из аулов». И пред-
ложил молодому человеку из 
Москвы кинуть коктейль Мо-
лотова в мечеть. Либо неза-
метно подпалить ее с разных 
сторон. Желательно прямо во 
время молитвы, когда там бу-
дет побольше народу. Игорь, 
не будь дураком, сделал скрин-
шот этой записи и выложил в 
соцсети с сообщением о про-
вокации. А самого провока-
тора заблокировал. Как это и 
советует делать МВД.

И, как оказалось, Игорь та-
кой не один. В соцсети также 
выложен скриншот записи в 
Telegram-канале такого содер-
жания: «Здравствуйте. Видел 
ваш гневный комментарий по 
поводу событий в «Крокусе». 
Я набираю команду людей, 
жаждущих мести. Предлагаю 
вам за 2 млн рублей закидать 
боевыми гранатами мечеть 
в вашем городе во время мо-
литвы. Все обмундирование 
вам предоставят. Деньги при-
дут частично. 500 тысяч после 
вашего согласия, 1,5 миллиона 

после ваших действий». Но че-
ловек, получивший такое «де-
нежное» предложение, понял, 
с кем имеет дело, и ответил: 
«Нет. Я все деньги из заначки, 
как раз 500 тысяч, перевел на 
закупку коптеров для СВО. 
Мне нравится тратить деньги 
на гашение хохлов». «Но му-
сульмане такие же опасные 
враги», - попытался настаивать 
неизвестный доброжелатель. 
На что ему «доброжелатель-
но» посоветовали ждать коп-
тера, «к тебе прилетит».

Жителям Краснодара в мес-
сенджеры прилетали одинако-
вые сообщения с предложени-
ем «захватить Краснодарский 
академический театр драмы». 
За это им обещали 1,5 милли-
она рублей, снабдить оружием. 
Утверждали, что их будет 15 
человек. Якобы кто-то уже на 
такое согласился.

По всей стране россияне на-
чали получать сообщения с 
предложениями заминировать 
и взорвать торговые центры, 
школы, больницы. Идет психо-
логическая атака с целью пока-
зать: кто-то соглашается совер-
шить теракт. Кто-то из тех, кто 
рядом ходит по одним с тобой 
улицам: «Бойся своих!» Но рос-
сиян не так-то легко запугать.

Сейчас провокаторы из 
украинского Центра инфор-
мационно-психологических 
операций перешли все грани 
цинизма и обрабатывают даже 
детей. Недавно, например, 
школьники из Донецка сооб-
щили о неизвестных, которые 
в мессенджере предлагали 
им взорвать родную школу - 
устроить колумбайн. За день-
ги. «Двадцать пятого марта я 
просыпаюсь, захожу в Telegram 
и вижу, что у меня пришло уве-
домление от какого-то лево-
го аккаунта. Там сообщение: 
«Здравствуй, Егор, мы тебе 
готовы заплатить 1,5 миллио-
на рублей, чтобы ты устроил 
теракт в новоазовской шко-
ле №1, место встречи скажем 
позже», - сообщил позже 
СМИ восьмиклассник этой же 
школы Егор.

Молодой человек показал 
сообщение с предложением 
взорвать школу друзьям. Они 
учатся в той же школе. И, к его 
удивлению, оказалось, что его 
товарищи получили точно та-
кой же текст в мессенджеры. 
Все вместе восьмиклассники 
обратились в «Народную дру-
жину» Мариуполя, которая 
занимается патриотическим 
воспитанием молодежи. Акти-
висты «Народной дружины» 
заявили о провокации в отно-
шении школьников в правоох-
ранительные органы.

МВД предупреждает роди-
телей подростков: сейчас идет 
массовая рассылка провока-
ционных сообщений в мессен-
джерах, в соцсетях, в Telegram-
каналах. Нередко подросткам 
не только предлагают деньги 
за совершение теракта, но и 
начинают угрожать убийством 
или убийством близких. Самое 
правильное: сделать скриншот 
провокационного предложе-
ния, а после молча заблокиро-
вать провокатора и обратиться 
в полицию.

А в заключение об ответ-
ственности, которая ждет мо-
лодых да ранних. Уголовная 
ответственность за соверше-
ние диверсии, а это, например, 
нанесение ущерба железнодо-
рожному оборудованию, - ста-
тья 281 УК РФ - наступает с 
16 лет - до 15 лет.  С такого же 
возраста привлекаются к суду 
граждане, допустившие пу-
бличное распространение за-
ведомо ложной информации о 
Вооруженных силах РФ - от 2 
до 15 лет, - а также публичные 
призывы к осуществлению экс-
тремистской деятельности, - от 
штрафа 300 тыс. рублей до 3 
лет заключения. Есть статья 92 
УК, которая указывает, что не-
совершеннолетние, которые по 
решению суда признаны вино-
вными, могут быть отправлены 
в  специальные учебно-воспита-
тельные учреждения закрыто-
го типа. К ним будут применять 
принудительные меры воспи-
тательного воздействия.

Ольга Поплавская

Наших детей 
вербуют 

в террористы
Российские НПЗ
не защищены 
от дронов

Нефтеперерабатывающая отрасль РФ 
столкнулась с серьезными проблемами. 
К лету это может привести к дефициту 
бензина и дизеля на внутреннем рынке, 
предупреждают аналитики.

Провокаторы 
Центра 
информационно-
психологических 
операций 
(ЦИПсО) 
предлагают 
россиянам 
поджигать мечети 
из «мести за 
«Крокус Сити».
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АМЕРИКАНСКИЕ КОРПОРАЦИИ 
ТРАВЯТ ВЕСЬ МИР

Как говорил один неглупый человек, нет такого преступле-
ния, на которое бы не пошел капиталист ради 300% при-
были. А если есть возможность заработать еще больше, 
то эти преступления приобретают всемирный, глобальный 
характер, превращаются в мировое зло. К сожалению, 
жертвами этого зла становятся и граждане России, ко-
торые до сих пор повсеместно пользуются продукцией 
транснациональных корпораций. Восстание в Мексике

Стремление Мексики избавиться от американской сель-скохозяйственной химии, сопутствующей выращиванию генетически модифицированных культур, привело к кри-
зису в отношениях двух стран.

Мексиканцы всего-то за-
хотели обезопасить себя от 
глифосата, но США повели 
себя как разъяренный ре-
бенок, у которого отняли 
любимую игрушку. Мекси-
канскую власть обвинили 
в нарушении торгового до-
говора США - Мексика - 
Канада. Стране угрожают 
санкциями.

Вашингтонская истери-
ка вызвана тем, что Мехи-
ко не захотел подчинить-
ся диктату американских 
корпораций, и в 2024 году 
местные фермеры должны 
прекратить использование 
самого опасного пестицида 
- глифосата. Также Мексика 
представила сенсационные 
результаты исследования 
воздействия на человека ге-
нетически модифицирован-
ных продуктов.

Глифосат является актив-
ным ингредиентом гербици-
да «Раундап», этот бренд был 
запущен несколько десяти-
летий назад американской 
«Монсанто», в 2018 году ку-
плен германским «Байером». 
«Монсанто» начала распро-
странять по всему миру гене-
тически модифицированные 
семена - можно опрыскивать 
посадки ядохимикатом, но 
гибнут только сорняки. По-
лученное в результате зер-
но, разумеется, несет в себе 
остатки глифосата, а также 
свои собственные токсины, 
образовавшиеся в ходе мо-
дификации для защиты от 
вредителей. Документ со-
стоял из 13 страниц научных 
свидетельств того, что ГМО-
кукуруза, особенно та, ко-
торой была придана устой-
чивость к насекомым - это 
серия Bt, - повреждает же-
лудок и другие органы. Об 
этом и заявил руководитель 
научной работы из Универ-
ситета Тафтса Тимоти Вайс. 
Он утверждает, что исследо-
вания, в которых говорится о 
безопасности ГМО и глифо-
сата, оплачены компаниями, 
торгующими этой продук-
цией. «США так и не предъ-
явили ни одного серьезного 
научного исследования, ко-
торое бы подтвердило без-

опасность долговременного 
потребления генетически мо-
дифицированной кукурузы», 
- заявляет Вайс.

Правительство США, за-
прещающее Мексике огра-
ничивать использование 
американских пестицидов и 
ГМО-кукурузы, действует под 
давлением могущественных 
химических компаний, таких 
как «Байер», «Доу» и «Дюпон». 
Такое же давление было ока-
зано на Таиланд, который пла-
нировал в 2019 году запретить 
глифосат. Но от этого при-
шлось отказаться после того, 
как Вашингтон пригрозил 
разрывом торговых связей. С 
Таиландом разбиралась ком-
пания «Байер», составлявшая 
для чиновников из США тек-
сты писем с угрозами лишить 
страну торговых преферен-
ций и не поставлять в Таиланд 
ряд важнейших продуктов.

Но Мексика уперлась и 
вообще не собирается при-
обретать глифосат. Очень 
хочется, чтобы и наши кон-
трольные органы проявляли 
такую же принципиальность. 
Журнал The New Lede пишет, 
что действия Мехико угро-
жают лишить Вашингтон 
миллиардов долларов. Аме-
рика тут же обвинила мекси-
канцев в нежелании бороться 
с климатическим кризисом 
и поддерживать продоволь-
ственную безопасность. В от-
вет были предоставлены дан-
ные о том, что в крови детей 
найден угрожающе высокий 
уровень глифосата. Кроме 
того, Мексика отказывается 
от закупки модифицирован-
ной американской кукурузы, 
что приносило США ежегод-
но 5 миллиардов долларов. А 
в целом сельскохозяйствен-
ный импорт США в Мексику 
оценивается в 30 миллиар-
дов…

Очевидно, что власти 
США сегодня находятся под 
давлением двух мощных лоб-
бистских группировок - ору-
жейной и агрохимической, 
выдвигающих своих людей 
на министерские посты. Одна 
воюет на Украине и в Изра-
иле, другая зарабатывает на 
ядовитых инновациях.

Не пощадили 
даже собачек
Жертвами химии стали даже домашние 
животные. В США продолжается скан-
дал с гибелью не менее 3000 собак.

Генеральный инспектор Агентства по 
охране окружающей среды был вынужден 
признать, что его организация не смогла 
должным образом дать оценку безопасно-
сти двух пестицидов - флумитрина и ими-
даклоприда, примененных брендом «Се-
ресто» в ошейниках от блок и клещей. Их 
выпускает химический гигант «Байер».

Оказалось, что агентство не изучало ри-
ски для животных от использования этой 
химии. Скандал с ошейниками-убийцами 
дошел до слушаний в Конгрессе США, на 
которых хозяйка собаки рассказала, как 
была поражена нервная система ее Тиггера 
- он не мог поднять голову и утратил силы. 
Собака умерла всего через пять дней после 
того, как на нее надели ошейник «Сересто».

Всего в США произошло более 105 ты-
сяч инцидентов с ошейниками. И нет гаран-
тии, что на этом все закончится. Агентство 
по охране окружающей среды в течение 
многих лет знало, что ошейники связаны с 
гибелью собак, но не удалило из продажи 
опасный товар, зарегистрированный еще в 
2012 году.  

Как это ни печально, но в России тоже 
вовсю торгуют импортными и отечествен-
ными ошейниками с широчайшим выбо-
ром ядов. Товар этот ходовой. Владельцев 
домашних животных убеждают, что защи-
та от клещей стоит того, чтобы в организм 
их собак попадало отравляющее средство. 
Конечно, некоторые компании страхуют-
ся с выбором дозы и отравы, но хозяева 
собак начинают возмущаться, когда обна-
руживают на «защищенном ошейником» 
животном живую блоху.

В продаваемом в России бренде ошей-
ников «Форесто» от «Байера» содержится 
все тот же фосфорорганический хими-
кат имидаклоприд, вызвавший скандал в 
США. Производители ошейника Hartz 
применили свой излюбленный тетра-
хлорвинфос, стоимость такого ошейника 
с нервно-паралитическим средством - чуть 
больше 600 рублей. Торговцы обещают 
«надежную защиту». Сейчас, в начале вес-
ны, в России началась очередная кампания 
по убеждению владельцев собак купить 
самый мощный ошейник для борьбы с 
клещами и блохами.

Отрава на столе
Согласно последним исследованиям,  
95% клубники, перца, шпината, листовой 
капусты и множества других овощей и 
фруктов содержат огромное количество 
опасных пестицидов.

Таковы результаты проведенной в США в 
этом году проверки. А ведь известно, что пе-
стициды являются одной из главных причин 
увеличения случаев врожденных аномалий, 
выкидышей, генетических повреждений, бо-
лезней сердца, рака и других недугов. Иссле-
дование показало, что фермеры, имеющие 
дело с пестицидами, в пять раз больше под-
вержены негативным изменениям в ДНК.

В этом году в продукции сельского хозяй-
ства США были найдены 254 разных пести-
цида. Однако ученые до сих пор спорят о без-
опасных уровнях их содержания в продукции. 
Регуляторы руководствуются официально 
установленными уровнями, что открывает 
возможность попадания в пищу потенциально 
ядовитой химии, подобной гербициду DCPA, 
который нарушает работу щитовидной желе-
зы и входит в число веществ, несущих «значи-
тельный риск для здоровья человека».

А еще в пищу попадает хлорпирифос, 
которым в быту морят тараканов и других 
насекомых. Службы дезинфекции очень 
уважают это средство. Но оно также очень 
опасно для детей и беременных женщин. 
Этот инсектицид повреждает детский мозг. 
Его запретили во многих странах Европы, 
Азии и в нескольких штатах США. Но в 
общем по Америке его применение все еще 
разрешено. Производитель этого яда очень 
влиятелен и добился судебного решения о 
продолжении Агентством по охране окру-
жающей среды исследования, допустимо ли 
его содержание в некоторых продуктах.

Из-за отравления хлорпирифосом на свет 
появляется все больше детей с задержкой 
развития, синдромом дефицита внимания, 
проблемами с рабочей памятью. Этот ней-
ротоксичный химикат приводит к боковому 
амиотрофическому склерозу, известному 
как болезнь Шарко.

А вот в России пестициды на основе хлор-
пирифоса продолжают применять даже при 
выращивании сахарной свеклы и зерновых. 
Такое решение вынес в прошлом году Роспо-
требнадзор. В противоположность Роспо-
требнадзору, Россельхознадзор выступил за 
сокращение применения в России пестицидов.

С сожалением можно констатировать: в то 
время как во всем мире запрещают или огра-
ничивают применение ядовитого глифосата, 
Россия наращивает его использование. В про-
шлом году в страну ввезли более 27 тысяч тонн 
чистого вещества, а, кроме того, у нас произво-
дится его аналог. И не проведено никаких на-
ших внутренних исследований по воздействию 
этого страшного химиката на здоровье росси-
ян и работников сельского хозяйства. Агро-
химическое лобби всячески сопротивляется 
запрету глифосата и убеждает власти в том, 
что без этого яда уменьшится производство 
сельскохозяйственной продукции.

Николай Иванов
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Вскоре россиянам, 
судя по всему, пред-
ставится возможность 
отведать экзотические 
блюда из земновод-
ных обитателей болот.

Те, кто пробовал когда-ни-
будь в своей жизни лягушачьи 
лапки, знают вкус, напоминаю-
щий мясо нежных цыплят. Кто 
пробовал страусятину, знает 
этот вкус нежнейшей теляти-
ны. Но таких удачливых и со-
стоятельных гурманов в Рос-
сии пока немного, хотя вскоре 
ситуация может измениться. И 
виновник грядущего торжества 
французско-люксембургско-
бельгийской кухни - фермер из 
Подмосковья Сергей Балаев.

«Даже в московских преми-
ум-ресторанах вам сегодня не 
удастся отведать жареных ля-
гушачьих лапок», - сетует Сер-
гей и грозится в самом скором 
времени ситуацию исправить.

Пока что лягушек для мас-
сового поедания в основном 
выращивают в Китае. Но вра-
жеская санкционная политика 

довела до того, что доставка 
лапчатых в Россию перестала 
быть экономически выгодной. 
И остается надежда на таких 
вот энтузиастов экзотического 
питания, как российский фер-
мер Балаев. В своей подмосков-
ной Коломне он уже довольно 
давно организовал ферму по 
выращиванию виноградных 
улиток. Теперь она считается са-
мой крупной в стране и, видимо, 
вскоре попадет в Книгу рекор-
дов России. Очевидцы говорят 
об очереди желающих научить-
ся у Сергея правильному и вы-

годному улитководству. А тот 
пока расширяет производство, 
открывает представительства 
в Африке и Сирии, где климат 
позволяет производить улиток 
в больших объемах.

Что же касается лягушачьей 
фермы, то фермер-энтузиаст 

Балаев для начала оригинально 
решил трудности с бычьей ки-
тайской лягушкой, самой мяс-
ной. Он соорудил климатиче-
ский цех, где воссоздал природу, 
практически идентичную Юго-
Восточной Азии. И теперь ждет, 
когда добытые им на размноже-
ние особи приступят к важному 

делу заселения пространства 
фермы, чтобы потом пойти на 
стол к столичным гурманам. А 
перспективы открываются не-
шуточные: вдруг размножение 
пойдет так активно, что лягуш-
ки станут важнейшей статьей 
нашего экспорта, перекрыв до-

ходы от нефти и газа? Давно 
пора, кстати, искать альтерна-
тивные пути с нашей-то смекал-
кой и предприимчивостью, уме-
нием подковывать блох!

Опытные повара говорят: 
как продукт лягушка гото-
вится без всяких сложностей, 
ее мясо не требует кулинар-
ных изысков. Зато преиму-
щество этого земноводного, 
выращенного в искусствен-
ной среде, в том, что лягуша-
чье мясо не будет иметь гель-
минтов и других паразитов.

Дело осталось за малым 
- получить разрешение от 
подмосковного минсельхоза, 
чтобы лягушатину признали 
продуктом, годным в пищу для 
человека. Ну и еще, конечно, 
заманить на экзотику довер-
чивых и любопытных россиян. 
А что? Вдруг после всех этих 
яично-куриных кризисов нам 
только и останется, что упо-
вать на земноводное меню?

Евгений Александров

В стране через год потребу-
ется заменить более 

78 тысяч лифтов. При этом 
сегодня загрузка российских 
лифтовых заводов неполная - 

большая часть предприятий 
работает вполовину своих 

мощностей.
В Минпромторге заявили: «Мощ-

ности российских заводов позволя-
ют выпускать более 60 тысяч лиф-
тов в год, что может полностью 
обеспечить потребность фондов 
капремонта в новом оборудовании». 
Так почему же мы ездим на раз-
долбанных лифтах, которые либо 
просто падают, либо начинают «на-
падать» на людей, зажимая их две-
рями? Судя по всему, наши чиновни-
ки просто не в состоянии грамотно 
использовать уже имеющиеся воз-
можности.

Но некоторые злые языки идут 
еще дальше: многие открыто гово-
рят, что эти проблемы вызваны тем, 
что управляющие компании, собира-
ющие деньги на капитальный ремонт 
- из них и должно оплачиваться об-
новление лифтового хозяйства, - про-
сто украли эти деньги. Еще один зво-
ночек о необходимости радикальной 
реформы нашей системы ЖКХ. 

Так или иначе, но на сегодняшний 
день больше 78 тысяч лифтов в Рос-
сии работают с истекающим сроком 
годности - им больше 25 лет. Такие 
данные озвучили недавно на заседа-
нии Общественного совета при Ми-
нистерстве строительства ЖКХ РФ. 
Согласно требованиям техническо-
го регламента Таможенного союза, 
лифты, отслужившие 25 лет, нужно 
заменить до 15 февраля 2025 года, то 
есть за этот год. После их нельзя бу-
дет эксплуатировать.

Как известно, до последнего вре-
мени в России устанавливали в основ-
ном «чуждые» нам лифты. Разумеет-
ся, после введения санкций запчастей 
не хватает. А попытка заменить недо-
стающие детали итальянского лифта 
турецкими или китайскими запчастя-
ми порой приводит к непредсказуе-
мым последствиям. В итоге на замену 
45 тысяч лифтов в России денег со-
брать не удалось.

В лифте 
вниз головой

Аварии с лифтами происходят все 
чаще. На днях при падении лифта в по-
селке Шушары Санкт-Петербурга по-
страдали трое взрослых и один ребенок. 
С ушибами их увезли в больницу. В кон-
це января в Северной столице студент-
ка застряла в лифте, который начал 
заполняться водой из порванной трубы. 
Инцидент произошел в ЖК «Эталон на 
Неве». У студентки не работал телефон, 
и связь с внешним миром была только 
через кнопку диспетчера. Девушку не 
могли вызволить из заполнявшегося 
водой лифта около часа. Она едва не 
погибла от утопления!

В Москве 1 февраля 17-летняя де-
вушка поднималась на девятый этаж 
на лифте, однако кабина внезапно 
стала падать и останавливаться меж-
ду этажами. В момент, когда лифт 
оказался в шахте, подростку удалось 
связаться с матерью. Россиянка вы-
звала диспетчера, и юную девушку 
удалось спасти. Опять же в столице 

лифт рухнул на сотрудника лифто-
вой компании, который его как раз 
чинил: мужчину госпитализировали с 
многочисленными травмами.

А в Нижнем Тагиле молодая жен-
щина с маленьким ребенком в коляске 
оказалась в неисправном лифте. Подъ-
емник застрял между первым и вторым 
этажами, а коляска, которая находилась 
внутри кабины, перевернулась. Постра-
давшая оказалась зажата и повисла 
вниз головой. На истошные крики жен-
щины выбежали соседи и полчаса дер-
жали ее на весу до приезда спасателей, 
иначе бы у нее было кровоизлияние в 
мозг: человек физически не может дол-
го находиться вниз головой. Ребенка от 
падения в шахту лифта спасло то, что 
он был пристегнут, а коляска застряла, 
уткнувшись в тело женщины. В резуль-
тате инцидента с лифтом у молодой 
женщины порваны связки на ноге и 
одно колено раздроблено.

В этом году страшных ситуаций с 
лифтами будет больше из-за расту-
щей неисправности лифтового обо-
рудования.

Генпрокуратура 
предупреждает 
об опасности

Об угрозе жизни и здоровью граж-
дан в 59 регионах России из-за невклю-
чения в региональные программы ме-
роприятий по обновлению более 47 
тысяч лифтов с истекающими срока-
ми службы предупредила Генпрокура-
тура России. Наиболее опасная ситуа-
ция сложилась в Чувашии, Удмуртии, 
на Алтае. Но не надо думать, что риск 
сорваться в шахту лифта есть только 
в бедных регионах. В число городов с 
большим количеством старых лифтов 
попал и Санкт-Петербург. Там некото-
рые лифты работают еще с дорево-
люционных времен.

Откуда взялась цифра 47 тысяч 
опасных лифтов, когда собственники 
квартир не набрали денег на опла-
ту замены 45 тысяч лифтов? Дело в 

том, что часть старых лифтов при-
надлежит различным организациям 
и учреждениям. Каждый год к числу 
лифтов, требующих срочной замены, 
добавляется примерно 10 тысяч.

Как собираются 
решать проблему

В Российском лифтовом объеди-
нении (РЛО) предлагают отменить 
НДС при продаже лифтов, чтобы со-
кратить их стоимость на 18-20%.

В идеале, конечно, чтобы регионы, 
которым не хватает денег на замену 
устаревших лифтов, получили по спе-
циальной программе от правитель-
ства РФ софинансирование. Но сейчас, 
когда у государства и так большие рас-
ходы по всем направлениям, надежды 
получить такое софинансирование 
из федерального бюджета мало. По-
этому на площадке Общественного 
совета при Минстрое Ассоциацией 
«Российское лифтовое объединение» 
разработан проект «Ускоренная за-
мена лифтов». Его суть в том, что ре-
гионы получат рассрочку платежа от 
завода-изготовителя или сервисной 
лифтовой компании. А жильцам дома, 
собственникам приватизированных 
квартир, где будет этот лифт обнов-
лен, придется несколько увеличить 
взнос на капремонт. Согласно идее, 
сначала производится замена лифта, а 
после собственники в течение 5-7 лет 
оплачивают эту услугу своими взноса-
ми на капремонт.

Парадоксальная ситуация: возмож-
ности, мощности для того, чтобы ре-
шить проблему замены лифтов по всей 
стране, есть. Но вместо того чтобы 
организовать корректную и разумную 
схему для проведения этой работы, чи-
новники выдумывают какие-то немыс-
лимые схемы и ведут никому не нужные 
переговоры. Неужели для того, чтобы 
люди могли безопасно передвигаться в 
лифтах, в дело должен вмешаться пре-
зидент? Очень на это похоже…

Яна Полянская

ЛУЧШИЕ В МИРЕ ЛЯГУШКИ - ИЗ КОЛОМНЫ

Оказывается, полезное лягушачье мясо содержит кучу 
витаминов (С, D и E), кальций, магний, железо и фосфор, 
а в лягушачьей коже есть целебный компонент. В Японии, 
Китае и Индии он применяется для лечения зубов, норма-
лизации работы сердечно-сосудистой системы и улучшения 
кровообращения. 

СПРАВКА

ЛИФТ: ЗОНА РИСКА
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Комиссии за оплату 
жилищно-коммуналь-
ных услуг и пени за 
просрочку оплаты ЖКУ 
отменят. Но не для 
всех. 

В конце 2023 года, сразу по-
сле того, как Владимир Путин 
в ходе прямой линии заявил о 
необходимости освободить 
льготные категории граж-
дан от уплаты через банки и 
других платежных агентов 
комиссий за ЖКУ, а также от 
уплаты пени за несвоевремен-
ное или неполное внесение 
платы за жилое помещение и 
коммунальные услуги, депу-
таты, до этого почти четыре 
года мурыжившие принятие 
соответствующих поправок в 
закон, тут же взяли под козы-
рек. Они внесли необходимые 
нормы в Жилищный кодекс 
и президент подписал закон, 
который ограничивает взима-
ние пени и комиссий. Остава-
лось только утвердить список 
льготников. 

Хотя спикер Госдумы Вя-
чеслав Володин упомянул, 
что в него среди прочих вой-
дут и малоимущие россияне, 
на днях стало известно, что их 
нет в перечне, подготовлен-
ном Министерством труда. 

Согласно проекту ведомства, 
освободить от комиссий и пе-
ней при оплате услуг ЖКХ 
планируется: пенсионеров, 
инвалидов, ветеранов боевых 
действий, членов семей по-
гибших (умерших) инвалидов 
войны, участников Великой 
Отечественной войны, много-
детных родителей и детей из 
многодетных семей, которым 
уже исполнилось 18 лет.

Все они с 1 июля 2024 года 
при оплате ЖКУ будут осво-
бождены от комиссии, кото-
рую каждый банк и платежный 
оператор определяет само-

стоятельно. Одни, привлекая 
клиентов, благородно ничего 
не берут за услугу, у других она 
стоит 0,2% от суммы в квитан-
ции, у третьих - нескромные 
2%, а кто-то устанавливает 
минимальный размер платежа 
(например, 50 рублей). Когда 
каждая копейка на счету, до-
полнительные траты к обще-
му и без того немалому счету 
за ЖКУ - неприятная необхо-
димость. Особенно если речь 
идет о малоимущих гражданах, 
которые, напомним, странным 
образом в список льготников 
не попали.

Между тем люди с низкими 
доходами, как никто, нужда-
ются в поддержке. Даже если 
сейчас они в среднем платят 
1% от суммы в квитанции, в 
год могли бы экономить по-
рядка 600-700 рублей. Для 
депутатов и чиновников из 
Минтруда - это, конечно, ме-
лочь, а для социально неза-
щищенных россиян - немалые 
деньги. К тому же именно ма-
лоимущие обычно не в силах 
вовремя платить по счетам, и 
ко всем прочим «радостям» 
им приходиться платить еще 
и пени за просрочу по пла-
тежам. Впрочем, правитель-
ственный перечень льгот-
ников еще окончательно не 
утвержден, так что неболь-
шая, но все же остается на-
дежда на расширение списка.

Еще раз напомним, что за-
кон вступит в силу 1 июля 
этого года, что, как предпола-
гается, позволит сэкономить 
населению расходы на оплату 
ЖКУ. Однако отдельные экс-
перты рынка не исключают, 
что после того, как банки не 
смогут брать комиссии, они 
начнут увеличивать стои-

мость своих услуг для комму-
нальщиков, а те бумерангом 
переложат затраты на конеч-
ных потребителей, которые 
в результате заплатят даже 
больше «комиссионных». Хо-
чется верить, что эти прогно-
зы не оправдаются.

Еще один момент смуща-
ет во всей этой истории. Для 
«Почты России» сделано ис-
ключение. Ей единственной 
позволили и дальше взимать 
комиссию со всех. Напомним, 
речь идет о той самой почте, 
через которую оплачива-
ют коммуналку пенсионеры 
и многие другие граждане, 
нуждающиеся в поддержке. 
Говорят, такое решение при-
нято потому, что государство 
не хочет лишать свою компа-
нию, находящуюся не в луч-
шем финансовом положении, 
дополнительных доходов. По 
словам депутатов, «Почта 
России» принимает плату за 
коммуналку в отделениях, и 
более половины платежей 
приходится на пункты в сель-
ской местности. Ежемесяч-
но в них отплачивают счета 
9,3 млн человек, и, если забрать 
у «почтальонов» право полу-
чать комиссию, они лишатся 
нашей трудовой копейки...

Елена Хакимова

За отказ впустить сотруд-
ников газовых служб для 
проверки оборудования в 
дом гражданам придется за-
платить штраф в размере от 
5 до 10 тыс. рублей (раньше 
за это штрафовали на 1-2 тыс. 
рублей).

Мы, конечно, понимаем, 
что эти меры направлены 
на повышение уровня без-
опасности при использова-
нии газового оборудования 
в жилых домах. Разумеется, 
вопрос этот очень важный. 
В нашей стране в последнее 
время газ взрывается с ужас-
ной регулярностью. Гибнут 
люди, разрушено множество 
зданий. Основной причиной 
аварий в жилых домах, при 
которых происходит взрыв 
газа, считается неудовлет-
ворительное техническое 
состояние газового оборудо-
вания, дымовых и вентиляци-
онных каналов. Однако ни-
кто не доказал, что недопуск 
газовщиков с проверкой на-
прямую связан со взрывами 
газа.

Почему газовщиков 
не пускают?

Такие случаи, по оценке 
экспертов, составляют лишь 
около 1,5%. Это случается, 
если жильцы провели неза-
конную перепланировку или 
у них нет денег на оплату 
услуг газовой компании. А 
еще «газовщик» - это клас-
сика мошеннического жанра. 
Граждане могут не пускать 
газовщиков из-за страха 
стать их жертвами. И они 
правы.

Вот несколько простых 
советов, которые помогут 
вам избежать неприятностей.

 Настоящие газовщики 
приходят не внезапно, а всегда 
по утвержденному графику. 

 Обязательно изучите до-
кументы мастера и обратите 
внимание на униформу.

 Обычно жулики старают-
ся запугать доверчивых жиль-
цов угрозой утечки газа и на-
стаивают на приобретении 
различных уловителей и дат-
чиков давления. Помните, что 
официальные службы ничего 
подобного не предлагают.

Если никого нет 
дома - штраф 
за недопуск?

Газовщики часто не могут 
попасть в квартиру потому, 
что человек долго отсутству-
ет в квартире. Например, он в 
отпуске, в больнице, в коман-
дировке. Как быть в таком 
случае?

Сегодня люди должны за-
ключать договоры с газовыми 

компаниями самостоятельно. 
По закону жильцы дома обяза-
ны подписать соглашения с той 
же организацией, с которой со-
трудничает управляющая ком-
пания. Проверки оборудования 
внутри квартиры плановые. 
Они проводятся не реже одно-
го раза в год. Газовщики, по-
вторим еще раз, всегда прихо-
дят по заранее утвержденному 
графику. Оповестить жильцов 
о проверке не менее чем за 20 
дней - обязанность управляю-
щей компании (УК).

Объявление УК размеща-
ют на стенде в подъезде или у 
входной двери. Информацию 
распространяют также через 
домовые чаты. Если вы соби-
раетесь надолго уехать, най-
дите график проверки на сай-
те поставщика (в Москве это 
Мосгаз) или обслуживающей 
компании либо позвоните 
оператору на единую горя-
чую линию газовой службы. 
И утрясите этот вопрос.

Что проверит 
специалист?

Плановая проверка затра-
гивает два вида газового обо-
рудования: внутридомовое 
и внутриквартирное. Вну-
тридомовое - это все то, что 
расположено до запорного 
клапана на входе в дом или 
квартиру: магистрали, техни-
ческие устройства контроля 
давления, загазованности и 
т. д. За их сохранность отве-
чают УК или собственники 
жилья, управляющие домом 
напрямую. Внутриквартир-
ное - это газовая плита, ко-
лонка и отопительный ко-
тел. Ответственность за них 
по закону несет конечный 
потребитель.

Внутри квартиры, как 
правило, эти работы вклю-
чают:

 проверку герметичности 
соединений, шлангов и за-
порных механизмов;

 инспекцию кранов и за-
движек, их смазку и разра-
ботку;

 осмотр вентиляционного 
канала, измерение тяги;

 регулировку сжигания 
газа приборами во всех режи-
мах работы, проверку давле-
ния в системе.

В конце инспектор состав-
ляет акт проверки в двух эк-
земплярах.

И еще один деликатный 
и волнующий граждан мо-
мент. Должен ли мастер на-
девать бахилы? Да, должен. 
Этот момент регулируется 
постановлением Правитель-
ства РФ от 15.05.2013 №416 
«О порядке осуществления 
деятельности по управлению 
многоквартирными домами». 

Как штрафуют?
Сумма штрафа стала 

просто огромной, и потому 
вполне возможны злоупо-
требления со стороны про-
веряльщиков - уж очень со-
блазнительная ситуация для 
пополнения бюджета орга-
низации. Будьте бдительны!

В соответствии с поста-
новлением правительства 
от 14.05.2013 №410 в тече-
ние семи дней после полу-
чения уведомления от газо-
вой службы житель обязан 
сообщить об удобных ему 
дате и времени допуска со-
трудников в квартиру. Если 
эти семь дней человек от-
сутствует дома, ему направ-
ляют еще одно уведомление. 
Только в случае повторного 
игнорирования уведомления 
будут применяться меры ад-
министративной ответствен-
ности. 

Галина Калужская

ШТРАФ - НОВЫЙ ИСТОЧНИК 
ДОХОДА ГАЗОВЩИКОВ

Не все знают, что 
с 1 января этого года 
в России начал дей-
ствовать закон о по-

вышении штрафов за 
недопуск в квартиру 

газовщиков и спецов 
по прочистке венти-

ляции. А зря! Суммы 
прописаны серьезные. 

Как не попасть под 
раздачу? 

НОВЫЕ ЛЬГОТЫ ПО ОПЛАТЕ ЖКУ
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Садист, беспощадно му-
чивший пасынка, отпра-
вился в колонию на 9 лет.

Проживавший в Москве 
слесарь-сантехник из Узбеки-
стана несколько месяцев звер-
ски истязал приемного сына. 
После пыток отчима семилет-
ний мальчик лишился почти 
всех пальцев на руках. Шрамы 
от ожогов, оставленных из-
вергом-мигрантом на теле ре-
бенка, наверняка затянутся, но 
раны на его душе - вряд ли…

Плоскогубцы как 
средство воспитания

32-летний Фидель Эргашев, 
как и большинство мигрантов, 
приехал в столицу на заработ-
ки. Устроился сантехником в 
одну из районных управляю-
щих компаний, где в начале 
лета прошлого года закрутил 
роман с одинокой землячкой, 
воспитывавшей совсем ма-
ленькую дочь и двух сыновей 
постарше. Детей мужчина 
невзлюбил, а среднего семи-
летнего мальчика буквально 
возненавидел и при любой 
возможности срывал на нем 
свою злость - бил приемного 
сына, стараясь нанести удары 
в лицо, в грудь, в пах...

Этой зимой, когда на улице 
стояли сильные морозы, из-
верг пошел с Тимуром (имя 
изменено) на улицу, заставил 
его засунуть голые руки в су-
гроб и там долго их держать. 
Уже дома Рано Хужамова за-
метила на руках сына следы 
сильнейшего обморожения: 
на кистях вскочили огромные 
волдыри. Тиран при этом за-
претил женщине показывать 
мальчика врачам.

Несколько дней мать про-
калывала пузыри на руках 
сына иголками и сушила раны 
феном, но через неделю со-
стояние мальчика резко ухуд-
шилось, и его пришлось экс-
тренно госпитализировать. В 
больнице ребенку ампутирова-
ли восемь пальцев! Тогда-то к 
семье возникли серьезные во-
просы и вскрылись другие, не 
менее жестокие методы «вос-
питания». Выяснилось, что Эр-
гашев регулярно тушил о го-
лое тело мальчика окурки и не 
раз с силой зажимал его язык 
плоскогубцами. Позже меди-
ки обнаружили, что у Тимура 
сломаны несколько ребер. 
Каким же изувером нужно 
быть, чтобы все это совершать 
с беззащитным ребенком!

Удивительно, но страх 
быть депортированной из Рос-
сии пересилил страх матери за 
судьбу детей: повинуясь сове-
там сожителя, женщина мол-
чала и не обращалась за по-
мощью в полицию, а к врачам 
привела ребенка с обморо-
женными конечностями 
слишком поздно.

Вину не признал
Хладнокровного мучите-

ля взяли под стражу в январе 
2023 года, но только в конце 
марта суд вынес свой вердикт 
в отношении задержанного 
мигранта. Сантехника-садиста 
приговорили к девяти годам 
в колонии общего режима, 
осудив по трем статьям Уго-
ловного кодекса РФ: ст. 111 
(«Умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью»), 
ст. 112 («Умышленное причи-
нение средней тяжести вреда 
здоровью») и ст. 117 («Истя-
зание»). Следствию удалось 
доказать, что Эргашев на про-
тяжении нескольких месяцев 
систематически издевался над 
ребенком. Несмотря на дока-
зательства, обвиняемый вину 
не признал и ссылался на то, 
что поздно заметил, что маль-
чик не взял на прогулку ва-
режки. Как он объяснял суду, 
откуда на теле пасынка ожоги 
от сигарет и сломанные ребра, 
неиз вестно.

В отношении матери, кото-
рая, несмотря ни на что, защи-
щала гражданского мужа, уве-
ряя, что тот поколачивал ее 
сына исключительно в воспи-
тательных целях, тоже завели 
уголовное дело, но за неиспол-
нение обязанностей по вос-
питанию она получила лишь 
условный срок. Ее также не 
смогли лишить родительских 
прав, так как она - иностранка.

Сейчас пострадавшего Ти-
мура, который отчаянно за-
щищал мать и во всем обви-
нял только отчима, передали 
органам опеки Узбекистана. 
Туда же с двумя другими деть-
ми уехала и Рано Хужамова…

Это резонансное дело 
лишний раз показало, что ми-
гранты существуют закрыто, 
стараются лишний раз не по-
падать в поле зрения правоох-
ранителей или опеки и скорее 
предпочтут скрыть любые 
происходящие в их кругу без-
образия и преступления, чем 
искать справедливость. Даже 
представить страшно, сколько 
еще в стране таких Фиделей и 
Тимуров, о которых мы ниче-
го не знаем, но которые живут 
рядом с нами?!

НЕУКРОТИМАЯ 
ЖЕСТОКОСТЬ

Жительница Михайлов-
ки отсудила у школы 50 
тысяч рублей за униже-
ния дочери. А 100 тысяч 
рублей должна будет 
заплатить школа маме из 
Магнитогорска за травлю 
четвероклассника.

Родители школьников ста-
ли более подкованными юри-
дически и уже не боятся ак-
тивно защищать право своих 
детей на безопасность. Каков 
порядок действий в случаях, 
когда ребенка бьют и унижа-
ют одноклассники, а педагоги 
и руководство школы бездей-
ствуют?

О ситуации в Михайловке 
«Миру новостей» рассказа-
ли в объединенной пресс-
службе судов Волгоградской 
области. Девочку в началь-
ной школе одноклассники 
доводили до слез словесными 
оскорблениями и избивали 
на перемене. А учитель даже 
не пытался остановить этот 
беспредел. Некогда! Слиш-
ком был занят заполнением 
отчетов и рабочими пробле-
мами. Более того, классный 
руководитель, на глазах кото-
рого разворачивалась драма 
в стиле фильма «Чучело», не 
счел нужным сообщить о си-
туации школьному психологу, 
социальному педагогу и руко-
водству школы.

Мать девочки решила, что 
ее ребенок получил психо-
логическую травму, которая 
может аукнуться серьезными 
проблемами в будущем. Дли-
тельное воздействие пережи-
той в школе травли на судьбу 
человека подтверждают и 
психологи. Эти люди зача-
стую на всю жизнь остаются 
неуверенными в себе и в сво-
их силах, и эти неудачи отра-
жаются во всех сферах дея-
тельности.

Травля нередко становится 
причиной детских суицидов. 
Нельзя забывать и о том, что 
за жертвами детской жесто-
кости сейчас вовсю охотятся 
провокаторы ЦИПсО, угова-
ривая взорвать или поджечь 
родную школу и тем самым 
отомстить обидчикам.

Мать школьницы снача-
ла обратилась в прокуратуру, 
после чего ведомство прове-
ло проверку, а виновные сот-
рудники учебного учрежде-
ния понесли дисциплинарное 
наказание. Затем женщина 
обратилась в суд и смогла до-
биться выплаты ее ребенку 
компенсации морального вре-
да в размере 50 тысяч рублей. 
Школа пыталась, но не смогла 
обжаловать решение суда.

В Магнитогорске ситуа-
ция с травлей четверокласс-
ника была еще скандальней. 
Там унижением ребенка за-
нималась сама учительница! 
А школьники восприняли 
ее насмешки над мальчиком 
как сигнал к действию: «Ату, 
его!» - и принялись избивать 
одноклассника.

У четвероклассника Саши 
(имя изменено) заболевание 
кожи - экзема. Болезнь неза-
разная, но из-за нее мальчик 
по совету врача вынужден 
был носить нитяные перчат-
ки. Учительница сочла, что в 
перчатках он «слишком мод-
ный», и принялась на каждом 
уроке высмеивать Сашу. В 
какой-то момент педагог при-
грозила: «Если ты не снимешь 
эти перчатки, я подойду и сни-
му их с тебя сама!» Мальчик 
испугался. Смеялся весь класс. 
А четвероклассник послушно 
снял перчатки и показал учи-
телю больные руки. После 
этого она брезгливо разреши-
ла надеть их снова. Но, увидев 
эту кожу на руках, угомонить-
ся не смогли уже однокласс-
ники. Они столкнули Сашу с 
лестницы в школе. Ребенок 
получил травмы. Врачи диаг-
ностировали у четверокласс-
ника ушибы грудной клетки, 
мягких тканей лица, головы 
и носа, а также черепно-моз-
говую травму и сотрясение 
головного мозга. Делом за-
нялась полиция. А мама маль-
чика, которая до этого не-
однократно и безрезультатно 
жаловалась на ситуацию с 
травлей и классному руково-
дителю сына, и руководству 
школы, пошла в суд. И вы-
играла дело!

Психолог Наталья Гурско-
ва советует родителям детей, 

которые подвергаются трав-
ле в школе, ни в коем случае 
не отмахиваться от пробле-
мы, не пускать дело на само-
тек и не ждать, что ребенок 
«сам во всем разберется». 
Очень трудно разобраться 
с обидчиками, когда травят 
всей «стаей», всем классом, а 
взрослые бездействуют. По-
рядок действий родителей в 
случае травли ребенка дол-
жен быть таким.

 Первым делом необхо-
димо обратиться к классному 
руководителю с заявлением и 
просьбой разобраться. Поста-
райтесь избегать громоглас-
ных обвинений и настроиться 
на сотрудничество.

 Если положительного 
результата нет, идите к руко-
водству школы.

 Если и директор шко-
лы отмахнулся от проблемы, 
надо обращаться в депар-
тамент образования и про-
куратуру, чтобы проверить 
действия (или, наоборот, без-
действие) сотрудников шко-
лы. Когда бездействие или 
противоправные действия 
сотрудников школы доказа-
ны прокуратурой, родители 
школьника имеют полное 
право подать на школу в суд.

В последнее время травля 
детей в школах приняла про-
сто ужасающие масштаб и 
характер. Согласно исследо-
ванию «Травли NET» и про-
екта «Где мои дети», 48,7% 
респондентов заявили, что 
учителя предпочитали за-
крывать глаза на травлю в 
их классах. Еще 28,9% отме-
тили, что руководство шко-
лы не считало происходящее 
проявлением жестокости. 
Лишь в 20% случаев педаго-
ги вмешивались, и ситуацию 
удавалось урегулировать.

Во многих школах суще-
ствует рейтинг эффективно-
сти, который может подпор-
тить «лишняя шумиха». Но 
скоро ситуация изменится. 
В ближайшее время будет 
принят закон, который опре-
делит меру ответственности 
педагогов за отсутствие ре-
акции на проявления детской 
жестокости

Яна Полянская

ЗА ТРАВЛЮ РЕБЕНКА 
ШКОЛУ НАКАЖУТ РУБЛЕМ

Елена 
Казанцева
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Новая версия проекта 
на ТНТ, как ни крути, 
крепко связана пупо-
виной с той, старой 
«Фабрикой». Но ока-
залось, что выпускни-
ки зачастую не хотят, 
чтобы их ассоцииро-
вали с этим реалити-
шоу. Почему же?

«Новая Фабрика звезд» 
по логике должна хоть как-
то перекликаться со старой, 
которую показывали еще на 
Первом канале и из которой 
выросли многие ныне успеш-
ные артисты. Во всяком слу-
чае, зрители ждали, что в 
проект придут те звезды, ко-
торые много лет назад в нем 
и зажглись. Но Яна Чурико-
ва, которая когда-то вела это 
шоу, рассказала, что многие 
бывшие участники категори-
чески не желают, чтобы их 
ассоциировали с «Фабрикой». 
У Яны есть свой интернет-
канал, на который она при-
глашает «фабрикантов». И 
часто получает отказы! Не 
пожелали разговаривать о 
легендарном реалити Полина 

Гагарина, Елена Темникова и 
многие другие. Яна поясняет: 
«В данном случае мы видим 
отсутствие желания вспоми-
нать «Фабрику» у очень мно-
гих артистов, особенно у тех, 
у кого все сложилось. Они 
не хотят заострять внимание 
на проекте, с которого нача-
лась их карьера». Но почему? 
Как это может повредить их 
имиджу?

- Поскольку они сами 
ничего не объясняют, то 
можно лишь предполагать, 

какие у них мотивы, - рас-
суждает известный пиар-
технолог Вадим Горжанкин. 
- Есть такая особенность 
в шоу-бизнесе... Звезды не 
всегда умеют быть благо-
дарными тому или иному 
продюсеру, тому или иному 
проекту за то, что их про-
двинули, сделали из них тех, 
кто они сейчас. Люди очень 
быстро забывают, с чего они 
начинали и кто им помогал. 
Это очень распространен-
ный вариант. Почему они 
так поступают? Да просто 
сами себя убедили, что все-
го достигли собственными 
силами, исключительно по-
тому, что умны и гениальны.

Может быть и другая 
причина. Например, певица 
Алекса не пришла на интер-
вью к Чуриковой, но пошла 
поговорить на ту же тему к 
Лауре Джугелия. Возможно, 
потому, что у нее с Лаурой бо-
лее теплые отношения. А мо-
жет быть, причина в охватах: 
у Джугелии более миллиона 
подписчиков, а у Чуриковой 
всего 100 тысяч. Разница в 10 
раз! И певица сделала выбор 
в пользу канала, у которого 
больше аудитория.

Что касается Полины Гага-
риной, то не стоит забывать, 
что у нее в рамках «Фабрики 
звезд» были напряженные от-
ношения с продюсером Мак-
сом Фадеевым. Может быть, 

по этой причине она не хочет 
про «Фабрику» вспоминать. 
Но это все предположения. А 
что там на самом деле - неиз-
вестно.

Заметим, что Лена Терлеева, 
которая тоже не желала вспо-
минать про «Фабрику» и отка-
залась от интервью у Чурико-
вой, недавно все же пришла в 
новую версию проекта на ТНТ 
и спела свой хит «Солнце». Мо-
жет, и другие «фабриканты», 
избегающие ассоциаций с про-
ектом, передумают.

Лидия Мезина

- Юлия, вы свою героиню 
понимаете? Оправдываете 
ее? Как вообще относитесь 
к женщинам, которые гото-
вы на все, чтобы добиться 
мужчины?

- У моей героини есть своя 
правда. Она искренне увере-
на, что любовь нужно заво-
евывать, что любят за что-то, 
а не вопреки. И, конечно, из-
за таких установок методы, 
которые она использует в 
борьбе за любовь, мягко го-
воря, неправильные и непоря-
дочные. Тем не менее я в свою 
героиню влюблена. Актер 
всегда должен оправдывать 
своего персонажа. Естествен-
но, я ее пытаюсь понять как 
женщину и убедительно про-
жить ее жизнь на экране.

- Чем вам запомнились 
съемки? Как работалось с 
Алексеем Морозовым, чей 
герой и есть тот роковой 
мужчина?

- Да, сейчас вся съемочная 
группа переживает волни-
тельный момент. Мы очень 
надеемся, что продолжение 
будет встречено зрителями с 
таким же трепетом, как и се-
рии предыдущих сезонов. С 
Алексеем мы прекрасно сра-
ботались. Вообще мы, акте-
ры, еще на этапе подготовки 
к съемкам все очень сдружи-
лись. И общаемся до сих пор. 
Иногда встречаемся и вместе 
ходим в театры, на премьеры 
друг к другу, в кафе и караоке. 
Актерский состав сложился 
замечательный благодаря 
первому режиссеру Гузэль 
Киреевой, а в третьей части 
под руководством Петра Сте-
пина наша дружба стала еще 
крепче.

- Вообще детектив - ваш 
жанр?

- Мне кажется, что в по-
следнее время детектив - это 
основной жанр российского 

кино. Впрочем, еще со вре-
мен выхода первых романов 
Агаты Кристи люди поня-
ли, какое это удовольствие 
- ждать развязки расследова-
ния убийства или раскрытия 
каких-то тайн. Когда ты, сидя 
на диване с книгой или перед 
экраном телевизора, можешь 
почувствовать себя немно-
го сыщиком, следователем, 
комиссаром Мегрэ. Так что 
этот жанр будет востребован 
всегда. Детективы заставля-
ют нас думать, сопереживать, 
удивляться, бояться и радо-
ваться тому, что справедли-
вость обязательно восторже-
ствует.

- Смотрит ли сериалы и 
фильмы с вашим участием 
ваш муж? Если да, увлек ли 
его «Детектив на все руки»? 
Как он оценил вашу работу?

- Да! Игорю нравятся 
мои работы в кино. Он меня 
очень поддерживает. Все 

фильмы с моим участием 
смотрит по несколько раз. Го-
ворит, что я талантливая. Не 
знаю, насколько это правда, 
но почему-то хочется ему ве-
рить. (Улыбается.)

- Вы снялись уже в десят-
ке проектов. Не в ущерб ли 
это вашей музыкальной де-
ятельности? Готовятся ли 
новые песни, новые альбо-
мы? И что вас сегодня боль-
ше притягивает - сцена или 
съемочная площадка?

- Музыка - это моя любовь. 
Когда выхожу на сцену и пою 
в дуэте с мужем или соль-
но, я отдаю частичку своего 
сердца. Это потрясающие 
ощущения. В прошлом году 
я участвовала в премии «До-
рожного радио» и получила 
звезду за песню «Держи мое 
сердце». Это моя вторая на-
града, и я очень этому рада.

Что же касается моей ак-
терской деятельности, то мне 
очень нравится перевопло-
щаться и проживать жизнь 

своих героев на экране. 
Представьте, за один год мне 
довелось быть и кроткой 
любящей женой, и разруши-
тельницей семьи, и женщи-
ной-адвокатом, способной 
на убийство собственного 
ребенка, и судебным приста-
вом... Такое возможно только 
в кино. В нем можно стать 
кем угодно, тем более в руках 
умелых режиссеров и про-
дюсеров. Так что волшебный 
мир кино как захватил меня 
12 лет назад, так и не отпуска-
ет. А с получением высшего 
актерского образования пред-
ложений стало больше, что не 
может не радовать.

- Вам и вашему мужу, 
двум артистам, чья жизнь 
- гастроли, съемки и так 
далее, наверное, трудно на-
ходить время на «тихие се-
мейные» радости?

- Нет, мы всегда его нахо-
дим, потому что оба понима-
ем, насколько это важно. И 
если у Игоря и у меня одно-
временно выпадает несколь-
ко спокойных дней, мы их 
всегда проводим в кругу се-
мьи. С дочкой Вероникой.

- Девочке уже 9 лет. Ка-
кие вы родители - строгие 
или балующие долгождан-
ного ребенка?

- Идеальных родителей, на 
мой взгляд, не бывает. Но, так 
или иначе, все родители лю-
бят своих детей и стараются 
сделать их детство счастли-
вым. Мы не исключение...

Марина Бойкова

Скоро на канале ТВЦ состоится премьера третьего сезона се-
риала «Детектив на все руки». Певица, актриса, а по совме-
стительству супруга Игоря Николаева играет в нем коварную 
Веронику, пытающуюся разрушить семью главного героя...

   Юлия Проскурякова: 
«Муж говорит, 
  что я талантливая»

« Фабрика звезд»: почему 
бывшие участники не хотят 
о ней вспоминать?
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Это состояние впервые 
описал американский пси-
хиатр Герберт Фрейден-
бергер еще в 1974 году. Так 
называется состояние ум-
ственного, физического или 
эмоционального истоще-
ния и тревожности, возни-
кающее на фоне сильного 
стресса. Обычно оно вызва-
но неизменной рутиной и 
постоянным перенапряже-
нием, которые в итоге вы-
ливаются в полное игнори-
рование своих обычных дел. 

Дарья Мороз тоже знает, 
каково это - потерять вкус 
жизни. Она говорит, что 
бесконечные съемки, ре-
петиции и работа в театре 
порой изматывают. Но с го-
дами она научилась справ-
ляться с этим состоянием.

- В этот момент я стара-
юсь посмотреть хороший 
фильм или спектакль, схо-
дить в музей, послушать 
хорошую музыку, провести 
время с близкими, съез-
дить на природу, - говорит 
40-летняя Мороз.

Актриса поняла, что в 
моменты, когда чувствует 
эмоциональное выгора-
ние, ей важно просто пе-
реключиться, перенастро-
иться. А еще ей отлично 
помогает творческая ра-
бота - новые образы, сю-
жеты, истории.

- Благодаря ей я посто-
янно открываю что-то но-
вое, и поэтому для апатии 
не остается времени, - при-
знается Дарья.

Ф.Г.

Братья Андреасян - Са-
рик и Гевонд - объявили, 
что в их очередном филь-
ме «Манюня: приключе-
ния в Москве» сыграл... 
Юрий Никулин собствен-
ной персоной. Его образ 
был воссоздан с помощью 
нейросети. Конечно, она 
не смогла воскресить вели-
кого артиста одним махом. 
На то, чтобы воссоздать 
его внешность, мимику и 
голос, потребовалось во-
семь месяцев. Но в итоге 
все получилось, и Никулин 
сыграл (посмертно) одну 
из ролей у Андреасянов. 
Остается только догады-
ваться, согласился бы сам 
Юрий Владимирович на 
такую авантюру. Но его 
родственники, как уверя-
ют режиссеры, свое согла-
сие дали.

Братья также отметили, 
что «это первый в России 
успешный опыт воссозда-
ния внешности и голоса 
покойного актера при по-
мощи искусственного ин-
теллекта».

На самом деле такой 
опыт - не первый. Гораздо 
раньше Андреасянов о вос-
крешении советских ак-
теров заявил Константин 
Эрнст. Гендиректор Пер-
вого канала сообщил, что 
в фильме «Семь самураев», 
который он продюсирует, в 
цифровом 
ф о р м а т е 
вернутся к 
жизни аж 
пятеро со-
в е т с к и х 
а к т е р о в . 
Имена их 
не назва-
ны. И ра-
бота над их 
« о ж и в л е -
нием», ве-
роятно, все 
еще про-
должается. 

Но есть 
уже и гото-
вые «ожив-
шие». Так, для нового се-
зона сериала «Диверсант» 
неожиданно «воскрес» 
Владислав Галкин. Его 
отец Борис Галкин был не 
в курсе задумки, увидел 
уже результат и с грустью 
констатировал:

- С точки зрения чело-
веческой это меня сму-
щает, потому что если бы 
Владик был жив, то было 
бы по-другому. Мне тяже-
ло это смотреть, но про-
тив самой идеи ничего не 
имею. Другой вопрос, что 
эта компьютерная графи-
ка - все равно хуже артист, 
чем Владислав Галкин. Пе-
чально, что может дойти 
до того, что не будут нуж-
ны живые артисты. Взял, 
запрограммировал маши-
ну - и они сыграли тебе все 
что хочешь. Это выгодно 
продюсерам, гонорар не-
кому платить.

Но если вернуться к 
Юрию Никулину... Едва 
новость о его «воскреше-

нии» появилась в Сети, как 
тотчас посыпались воз-
мущенные комментарии: 
«Отберите уже у Андреа-
сянов камеру кто-нибудь», 
«Я еще от «Защитников» 
не отошел, а тут Никулин 
восстал из мертвых», «Не 
надо трогать советскую 
классику. Пожалуйста! Это 

плохо кончится», «Снача-
ла «Самоирония судьбы», 
потом «Иван Васильевич 
меняет все!», теперь Нику-
лин. Что дальше?»

- Вообще все, что дела-
ют нейросети, - это доста-
точно интересно, - говорит 
депутат Светлана Журова. 
- Я бы посмотрела, что из 
этого получится. Мне ка-
жется, что эта ниша еще 
недостаточно нами осво-
ена. А возможностей там 
много. Хотя такой артист, 
как Никулин... Его ведь не 
повторить! Поэтому надо 
смотреть, на каком уровне 
это сделано. Если бы этот 
фильм был именно про 
него, то да, это оправдан-
но. А если он просто как 
будто бы сыграет роль в 
художественном фильме... 
Надо увидеть, что полу-
чится. Обычно против та-
ких вещей родственники 
протестуют. А тут согла-
сились. Если им понравил-
ся сценарий, формат, то 

почему бы и нет? Сейчас 
же много разных форма-
тов. И одни говорят: «Вот 
это супер, это здорово!» А 
другие: «Да вы что? Это 
же ужас, дешевка какая-
то». У всех свое мнение. 
Если там приличный сце-
нарий и все будет сделано 
на высшем уровне, если 
этот уровень никак не 
оскорбит его память, то 
пусть. Но на самом деле 
это очень рискованный 
проект.

- Я это даже смотреть 
не буду, - призналась нам 
актриса Лариса Лужина. 
- Мне неинтересно такое 
смотреть. Я помню, какой 
он был. И пусть он таким 
останется в моей памяти. 
А смотреть на оживший 
труп я не хочу. Мне не нра-
вится эта идея. Зачем тро-
гать мертвых?

- Не уверен, что это хо-
рошая идея, - отметил Эд-
гард Запашный. - То, что 
она вызовет неоднознач-
ную реакцию, - сто про-
центов! Я не помню боль-
ших восторгов от того, 
что в «Форсаже» оживили 
уже ушедшего Пола Уоке-
ра. Но! Мы ведь к этому 
идем. К тому, что в прин-
ципе в кино скоро живые 
актеры будут не нужны. 
Скоро компьютер, ней-
росети заменят актеров 
в кинобизнесе. Я в этом 
убежден. Это перспектива 
ближайших 5-10 лет. Но 
все равно... Может, не сто-
ит трогать легендарных 
советских актеров? То, 
что Никулин гениальный 
актер, великий мастер, в 
этом никто не сомневает-
ся. Сможет ли нейросеть 
передать его харизму, его 
гениальность? Не уве-
рен. Все же, чтобы давать 
оценку, надо посмотреть, 
что получилось. Давайте 
посмотрим...

Лидия Мезина 

Любовь Успенская 
родилась в Киеве.  Потом 
уехала жить  в Америку и 

получила гражданство там.
 А теперь певица приобрела 

еще один паспорт...

Ее история с получением 
российского гражданства 
растянулась на полтора 
года. В декабре 2022-го Лю-
бовь Успенская объявила: 
«С гордостью, с честью 
на днях принимаю рос-
сийское гражданство, моя 
мечта сбылась - быть граж-
данкой России». Но, види-
мо, тогда приняла желае-
мое за действительное. Во 
всяком случае до октября 
прошлого года имя певицы 

не значилось ни в одном из 
Указов президента России, 
в соответствии с которым 
и осуществляется принятие 
гражданства. И вот только 
теперь королева шансона с 
гордостью может показы-
вать российский паспорт.

- Я горжусь этой страной 
и ее людьми, - говорит Лю-
бовь Успенская. - Россию 
считаю великой и лучшей 
страной на свете. А россия-
не для меня - это моя семья. 
И именно поэтому я приня-
ла российское гражданство 
после начала специальной 
военной операции. А сегод-
ня я на корабле со всеми 
россиянами. И даже если он, 
не дай бог, начнет тонуть, я 
никогда не перейду на дру-
гой корабль. Я навсегда с 
этой страной!

Певица уверена, что 
окончание военной опера-
ции будет для России ско-
рым и успешным:

- Все, кто нас пытается 
убить и уничтожить сегод-
ня, должны понять, что не 
туда влезли. Россия - это не 
та страна, которую можно 
взять голыми руками. Ни-
кто ее не победит и не сде-
лает третьеразрядной! Я 
очень хочу, чтобы страну, в 
которой родилось столько 
прекрасных ученых, ком-
позиторов, поэтов и спор-
тсменов, все уважали. Сла-
ва богу, что наш президент 
оказался настоящим патри-
отом, который не побоялся 
пойти против всего Запада. 
Он делает все правильно. С 
ним мы победим!

Федор Григорьев

Мороз 
нашла рецепт 
от хандры
Звездам не чуждо ничто земное. 
В том числе и депрессии. А вот 
актриса Дарья Мороз уверяет, 
что научилась справляться с 
синдромом эмоционального 
выгорания.

Успенская 
стала 

россиянкой!

«Зачем трогать 
мертвых?»
Российский кинематограф активно возвращает 
к жизни давно ушедших артистов. Сейчас в 
производстве находятся сразу два проекта, в 
которых при помощи нейросети «оживят» звезд 
советского экрана. А надо ли?
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Новый «Диверсант» 
с «воскресшим» Галкиным

Юрия Никулина тоже 
ожидает «новая» роль
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Например, 14-летняя 
Анна Пересильд, сыграв-
шая одну из ролей в сериале 
«Слово пацана», вдруг оказа-
лась не только одаренной ак-
трисой, но и певицей. Девуш-
ка исполнила саундтрек к 
фильму «Летучий корабль». 
Естественно, у публики воз-
ник вопрос: а почему именно 

юной Ане доверили такую 
почетную миссию? Может, 
потому что она - дочь про-
дюсера сказочного проекта 
Алексея Учителя и, соответ-
ственно, сестра режиссера 
картины Ильи Учителя? То 
есть спела по блату?

Илья Алексеевич эту 
версию опровергает:

- Надо сказать, что Аня 
прошла самый жесткий 
кастинг, который кто-либо 
проходил для этого филь-
ма. Мы попробовали около 
ста человек - и известных, и 
неизвестных, из Гнесинки, 
победительниц «Голоса», 
таких-сяких. Но все голо-
са мне казались слишком 
взрослыми. 

Заметим, что разговоры 
о том, что в кино процве-
тает клановость, возник-
ли еще в связи с фильмом 
«Онегин» Сарика Андреа-
сяна. Там роль Татьяны ис-
полнила супруга режиссера 
Елизавета Моряк, которая 
снялась уже во многих про-
ектах мужа. И Андреасян 
уверяет, что отдает ей роли 
исключительно за талант:

- Я хорошо знаю свою 
жену, у нее очень широкий 
актерский диапазон. 

- Что касается детей из-
вестных людей, то для них 
в любой сфере - не только в 
кино, но и, например, в хим-
проме или нанотехнологиях 
- дорога в будущее усыпана 
розами, - считает извест-
ный киновед Александр 

Шпагин. - И это совершен-
но естественно. Особенно 
в творческом мире, потому 
что тут все дети идут по 
стопам своих родителей. 
И, кстати, бездарных среди 
них не так уж и много. Ча-
сто знаменитые родители 
уверяют, что никак своему 
сыну/дочери не помогали... 
Ну не помогали. И что? Все 
равно их примут в соответ-
ствующий вуз, обеспечат 
работой, потому что у них 
уже есть имя. Это происхо-
дит подсознательно: прини-
мают не за талант, а за имя 
отца или матери. Так было 
всегда. И это даже не блат, 
а закон жизни. То же самое, 
когда на роль берут жен, 
родственников, знакомых. 

Это обычное дело! Всегда 
и везде в первую очередь 
берут своих. И не только у 
нас. За границей все то же 
самое. Когда Кончаловский 
получил Гран-при в Каннах 
со своей «Сибириадой» и 
потом стал искать работу 
на Западе, перед ним все 
двери открывались. И тут 
же закрывались! Пото-
му что «а кто ты, мы тебя 
знать не знаем, у нас тут 
своих полно - друзей, знако-
мых и родственников». Он 
потом рассказывал, что в 
итоге четыре года на бобах 
за границей сидел. И нико-
го не волновал его Гран-
при. Потому что очередь из 
своих стоит...

Лидия Мезина

Трагедия, которая 
потрясла всю страну, 
отразилась на самых 

разных сферах. 
В том числе, конечно, 

на рынке развлечений 
и на артистах. 

Что теперь будет 
с большими кассовыми 
концертами? И надо ли 

восстанавливать 
«Крокус Сити Холл»?

До конца года в «Кро-
кус Сити Холле» должно 
было состояться около по-
лусотни крупных концер-
тов. Музыкальные премии 
«Жара» и RU.ТВ, юбилей-
ный концерт группы «Ага-
та Кристи», выступление 
Симфонического оркестра 
Большого театра, сольники 
Ани Лорак, Любови Успен-
ской, Ирины Понаровской 
- это лишь часть меропри-
ятий, которые были запла-
нированы на апрель. 

Теракт в «Крокусе» стал 
серьезным ударом для кон-
цертной индустрии страны. 
Во-первых, артисты за-
ключили договоры и уже 
оплатили аренду. А она тут 
была не из дешевых. Во-
вторых, были заказаны и 
оплачены декорации для 
масштабных шоу. И их раз-

мер таков, что на другой 
площадке вряд ли получит-
ся использовать, - делались 
под габариты сцены «Кро-
куса».

Судьба этого самого 
большого - площадью 7420 
кв. м и вместимостью в 
7500 человек - концертного 
зала Москвы пока не реше-
на. Стоимость постройки 
новой сцены обойдется в 
150 миллионов долларов, а 
оснастить ее современным 
светом и звуком будет про-
блематично из-за санкций. 
Да и уместно ли его отстра-
ивать после того, что про-
изошло?

По словам Араза и Эми-
на Агаларовых, которые 
владеют «Крокусом», пока 
рано говорить, будет ли зал 
восстановлен. Мол, окон-
чательное решение пока не 

принято, а ориентировать-
ся они будут на мнение гу-
бернатора Московской об-
ласти, президента России и 
общественности.

Мнения артистов на этот 
счет разделились.

- «Крокус» однозначно 
надо восстанавливать. Ка-
чественных концертных 
залов катастрофически не 
хватает. Но рядом с залом 
обязательно нужно сделать 
мемориал, - считает Ирина 
Нельсон.

- Я бы не стала восста-
навливать этот зал, - го-
ворит Маша Вебер. - Кон-
цертную площадку можно 
построить на другом месте. 
А тут стоит создать мемо-
риальный комплекс.

- Я не знаю, как мы будем 
устраивать пляски на этом 
месте, если зал восстановят, 

- с трудом сдерживает сле-
зы Наталья Подольская.

- Это большая потеря 
и для артистов, и для зри-
телей, - делится мнением 
Иосиф Пригожин. - Сегод-
ня я слышу много рассужде-
ний, что, дескать, новый зал, 
если будет восстановлен, 
будет построен на костях. 
Но весь мир построен на 
костях, они после стольких 
войн есть под каждым до-
мом. Это памятник вели-
кому Муслиму Магомаеву, 
память о нем. И если хватит 
сил и возможностей у семьи 
Агаларовых восстановить 
зал, то это надо сделать. 
Надо продолжать жить и 
сделать все, чтобы зал был 
отстроен. Да, с мемориалом 
внутри, но зал нужен.

Поддерживает продюсе-
ра и Владимир Винокур:

- Помню, когда на месте 
«Крокус Сити» был кусок 
земли, просто котлован. 
Араз и Эмин Агаларовы 
построили один из лучших 
залов России, где проходи-
ли мои концерты и концер-
ты моих коллег. За долгие 
годы для нас, артистов, эта 
площадка стала очень до-
рогим и знаковым местом. 
Зал построен в память о 
моем дорогом друге и ве-
ликом артисте Муслиме 
Магомаеве. В здании также 
расположен посвященный 
Муслиму музей. Считаю 
символичным, что музей 
остался нетронутым огнем. 
Я и многие мои коллеги за 
восстановление концерт-
ного зала имени Муслима 
Магомаева.

Федор Григорьев

А чего ждать 
дальше?

- Косяком пошли отмены кон-
цертов, - сетует Юрий Лоза. - 
Причина проста - люди не только 
перестали покупать, но и начали 
сдавать уже купленные биле-
ты. Если так дальше пойдет, вся 
эстрадная деятельность в нашей 
стране скукожится до минимума 
и оставит без работы большин-
ство моих коллег. Увы, но сен-
тенция «когда пушки грохочут 
- музы молчат» станет более чем 
актуальной.

С музыкантом категорически 
не согласен известный промоу-
тер Сергей Лавров:

- Люди как ходили на концер-
ты, так и будут ходить. Первое 
время заполняемость залов, 
возможно, будет неполной. Но 
потом все выйдет на прежний 
уровень. Наш народ ничем не-
возможно запугать. В нашей 
истории были теракты. Напри-
мер, в аэропорту Домодедово. 
И что? Люди перестали летать 
самолетами? Нет. Были теракты 
в метро. И что - метро у нас пу-
стует? То же самое с концерта-
ми. На массовых мероприятиях 
усилят меры безопасности, это 
однозначно. Но народу там не 
убавится. Трагедия в «Крокусе» 
- чудовищная по своим масшта-
бам и причиненной боли. Но наш 
народ никогда ничего не боялся 
и бояться не будет. Перед лицом 
самых страшных трагедий наши 
люди только еще больше объ-
единяются. 

«Крокус Сити Холл»: 
снести нельзя отстроить

МЕЖДУ ТЕМ

В кино по блату?
Народ обсуждает разносторонние таланты 
ближайших родственников знаменитых режиссеров, 
которые часто получают работу в крупных 
кинопроектах. Многие считают, что по блату... 

ПОДПИСКУ НА ГАЗЕТУ
МОЖНО ОФОРМИТЬ
В ЛЮБОМ ПОЧТОВОМ
ОТДЕЛЕНИИ РФ

Подписной индекс 
газеты «Мир новостей» 
в каталоге «Почта России»

Также оформить подписку 
можно на сайте или по QR-коду
http://podpiska.pochta.ru
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«В цирковое 
не брали семь 
лет»
- Юрий Дмитриевич, 

советские дети мечта-
ли о героических профес-
сиях - стать летчиком, 
пожарным. А почему 
вас в клоуны потянуло?

- Я тоже хотел быть 
летчиком. Но помню, 
как пошел на качели и 
меня стало мутить. Так 
и выяснилось, что мой 
слабый вестибулярный 
аппарат для летчика не 
годится. Ведь одно дело 
иметь желание, и совсем 
другое - возможности для 
его воплощения. А по-
том как-то по телевизору 
увидел выступление Чар-
ли Чаплина. И так сме-
ялся! Вдруг сам вскочил, 
что-то попытался сде-
лать похожее - и кто-то в 
комнате тоже засмеялся. 
А у меня от этого смеха 
вдруг такая сладость на 
сердце разлилась, такая 
радость! Так и понял, что 
хочу стать клоуном и ве-
селить людей. И первое, с 
чего начал, в 7 лет пошел 
заниматься балетом. По-
тому что мой любимый 
Чарли Чаплин хорошо 
двигался и танцевал, и 
я понял, насколько это 
важно для клоуна. Пять 
лет занимался балетом, 
после четвертого клас-
са сам пошел поступать 
в цирковое училище. 
Меня не брали на про-
тяжении семи лет: мол, 
нет данных, внешности. 
В итоге я разозлился, за-
брал документы из шко-
лы и пошел учиться на 
печатника в ПТУ. Просто 
не хотел сидеть на мами-
ной шее, решил зараба-
тывать самостоятельно. 
Мне платили 30 рублей 
стипендии, еще 25 я зара-
батывал в издательстве 
«Молодая гвардия». 
Плюс поступил в народ-
ный цирк и сделал номе-
ра «Акробаты-эксцен-
трики» и «Комедийные 
фокусы», с которыми 
выступал в Московской 
областной филармонии. 
В итоге, еще будучи под-
ростком, зарабатывал 
в месяц под 100 рублей, 
тогда как у отца зарпла-
та была всего 75. Но я 
вкалывал: каждый день 
вставал в шесть утра и не 
было ни одной свобод-
ной минуты.

- Родители на ваши 
профессиональные пер-
спективы как смотре-
ли? Они же у вас рабо-
чие люди…

- Папа был очень рад 
и говорил: «Сынок, ты 
будешь рисовать на ли-
цах людей улыбку!» А 
вот мама возражала: «Ни 
в коем случае! Сначала 
окончи институт, стань 
инженером, а потом за-
нимайся всякими глупо-
стями!» Но когда увидели 
мои первые выступления 

в народном цирке, где я 
проработал четыре года, 
начали гордиться. Хотя 
для них было самое важ-
ное, что я не стал пить и 
курить, как большинство 
ребят в нашем доме. Ведь 
пока мои сверстники 
пили и курили, я занимал-
ся спортом - гимнастикой, 
акробатикой, коньками, 
лыжами. Клоун не имеет 
права болеть! И сегодня 
у меня по утрам каждый 
день двухчасовая зарядка 
- понимаю, что должен 
жить долго, чтобы успеть 
передать свой опыт, ко-
торый накопил за эти 
годы. К тому же у меня 
хорошо работает фан-
тазия - хочется создавать 
новые номера и радовать 
людей.

«Боюсь звездной 
болезни»
- Сколько вам было, 

когда поняли, что ста-
ли известным и люби-
мым?

- В 24 года я взлетел. А 
справиться с популярно-
стью в столь раннем воз-
расте - это очень непро-
сто. Не возгордиться, не 
заноситься. Просто боль-
ше всего на свете я боюсь 
звездной болезни. Смо-
трю на наших эстрад-
ных звезд и не хочу быть 

таким, как они, не хочу, 
чтобы у меня, пользуясь 
фразой Сталина, случи-
лось «головокружение 
от успехов». Еще мой 
учитель говорил: «Юра, 
не зазнайся!» И супруга 
моя, с которой мы вместе 
54 года, постоянно меня 
пилит, чтобы я не зади-
рал нос.

- Трудно все время 
оставаться человеком-
праздником. Неужели 
и дома вы такой же 
завод ной?

- Конечно! На мне нет 
никакой маски. Просто 
мне нравится отдавать 
свою энергию, чтобы 
другим людям было хо-
рошо. И у меня есть не-
сколько правил. Напри-
мер, стараюсь ни на кого 
не обижаться, никого не 
осуждать. А каждое утро 
настраиваю себя на пози-
тивное мышление и ра-
дость - делаю потягуньки, 
как все животные, улы-
баюсь и стараюсь полю-
бить жизнь в себе. Поэто-
му мне чужды тщеславие, 
гордость, лицемерие, об-
ман. Заканчивается спек-
такль, и я предлагаю всем 
желающим сфотографи-
роваться со мной. Никог-
да не отказываю никому 
в автографе, в общении. 
Иду по улице и радуюсь, 

когда люди меня узнают, 
подходят. Это все - мои 
друзья! Меня передерги-
вает, когда вижу, с какой 
кислой миной некоторые 
наши народные и заслу-
женные артисты 
дают автографы. 
Про себя думаю: 
«Козел ты… Люди 
к тебе со всей ду-
шой идут! Порадуй 
их, подпиши! Ка-
кой же ты артист, 
если людей нена-
видишь?»

- Вот уж дей-
ствительно,  «чем 
больше я узнаю 
людей, тем боль-
ше мне нравятся со-
баки». Ну а как кошки 
в вашей жизни появи-
лись?

- Педагог в цирковом 
училище мне говорил: 
«Юра, никогда не смотри 
в кассу, а смотри в звез-
ду». В том смысле, чтобы 
каждый номер был вы-
дающимся, не похожим 
на другие, а не только хо-
рошо оплачиваемым. И 
тогда я стал думать: что 
же могу сделать в цирке 
нового, оригинального. 
Не спал ночами, размыш-
лял. И в итоге понял, что 
хочу заниматься кошка-
ми, которые признают 
только добрых людей. В 

1974 году они появились в 
моей жизни, и вот уже 50 
лет мы с ними дружим.

« Без России 
я умираю»
- Дружит с ними и 

ваша семья - оба сына, 
дочь и супруга работа-
ют в созданном вами 
уникальном Театре ко-
шек. Получается, это 
у вас такой семейный 
подряд?

- В нашем театре се-
годня двести кошек. И 
это четыре самостоя-
тельных театра под од-
ной крышей. У меня свои 
кошки, свои ассистенты, 
рабочие по уходу, освети-
тели и радисты. У Димы, 
моего старшего сына, 
- свои. Так же и у моего 
младшего сына Володи, 
и у дочери Кати. Пото-
му что кошка признает 
только одного человека 
и не может, скажем, Ди-
мина кошка у меня рабо-
тать - у меня другой за-
пах, тембр, движение. Все 
для нее чужое!

- Раскройте тайну, 
как можно с таким ко-
личеством животных 
управляться?

- Для кошек-
«пенсионеров» я постро-
ил отдельный дом, они у 
нас не выступают, но мы 
за всеми ухаживаем, под-
калываем уколы, чтобы 
продлить им жизнь. В 
итоге кошки у нас по 25 
лет живут! А чем доль-
ше живет наш пушистый 
друг, тем и нам лучше. Во-
обще кошка может рабо-
тать до последнего часа. 
У меня был кот Сокол, 
он и в 25 лет участвовал 
в представлениях. А од-
нажды просто заснул на 
стойке во время номера 

и уже не проснулся. Же-
лающих посмотреть на 
наших питомцев я при-
глашаю в Vegas, где буду 
отмечать 75-летие. На 
арену со мной выйдут 120 
усатых-полосатых дру-
зей. 

- Вы с кошками все 
континенты проехали. 
В Париже Бельмондо 
вручал вам кубок со 
словами: «Это самый 
оригинальный театр 
в мире! Его артистов 
никто не переиграет!» 
Никогда не возникало 
желания за границей 
остаться?

- Я с первой же по-
ездки понял, что не могу 

долго жить за рубежом. 
Помню, как сначала меня 
охватывал там восторг, 
жена бегала по магази-
нам. Но потом проходит 
месяц, два - а на третий 
я сижу и скучаю. И уже 
ненавижу эти магазины! 
И понимаю Сергея Рах-
манинова, который под 
окнами своего американ-
ского дома снова и снова 
сажал русские березки. 
Я возвращался из Аме-
рики, заходил в автобус 
тут - и мне было так хо-
рошо! Это не объяснить. 
Тут другая энергия, дру-
гой воздух. Даже когда на 
меня нападали и сжигали 
машину, чтобы забрать 
здание театра под кази-
но, я все равно не хотел 
никуда уезжать. Помню, 
как при первых выездах 
за рубеж ко мне в каче-
стве сопровождающего 
был приставлен сотруд-
ник КГБ. Он меня дер-
жал за руку, а я говорил, 
что пусть не волнуется, я 
никуда не уеду. А когда в 
1990-е открылись двери, 
все бросились туда - Олег 
Попов уехал в Мюнхен, 
Вячеслав Полунин по-
селился в Париже... Я же 
понимал, что жить там 
не смогу, что не смогу без 
России, умираю без нее. 
И сегодня готов, несмо-
тря на возраст, с оружием 
в руках защищать свое 
отечество.

- А ваши дети такие 
же патриоты?

- Когда моему первен-
цу Диме было 14 лет, я 
отправил его учиться в 
Англию. Он прекрасно 
знает язык, и я думал, 
что там ему будет хоро-
шо. У него там были все 
условия для жизни - ма-
шина, дом. Но через год 
сын позвонил и сказал: 

«Папа, я не хочу 
ни денег, ничего, 
а хочу домой, на 
родину». Млад-
ший мой, Володя, 
окончил Акаде-
мию балета и ра-
ботал солистом 
балетного театра 
Панова в Из-
раиле. Был там 
звездой и первым 
артистом из Из-
раиля, которого 

отправили на всемир-
ный конкурс балета. Но 
он тоже не захотел там 
жить - вернулся в Мо-
скву и сделал тут балет 
с кошками. А моя дочь 
Катя - народный худож-
ник Японии, ее картины 
висят в Токийском музее. 
Она бы была там но-
мер один. Но предпочла 
жить в Москве. Я пони-
маю детей, потому что 
сам такой. Я обожаю 
свою родину, счастлив, 
что родился в Советском 
Союзе и прошел с моим 
народом все кризисы, 
тяготы. За это, наверное, 
меня народ и любит... 

Феликс Грозданов

Юрий Куклачев:

«На мне нет 
никакой 
маски!»

При одном только 
имени Юрия 

Куклачева люди 
расплываются в 

улыбке. Кажется, 
что он - самый 

любимый клоун 
нашей страны, друг 

детей, взрослых… 
ну и кошек, конечно. 

12 апреля Юрию 
Дмитриевичу 

исполнится 
75 лет. Но он по-

прежнему заряжает 
оптимизмом, 

добротой и светом 
всех вокруг.
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В качестве пищи будущего нам предлагают удивительно 
неаппетитные блюда, которые просто пугают людей, 
привыкших к отбивным и макаронам.

Группа южнокорей-
ских ученых под руко-
водством профессора 
Джинки Хонга с кафе-
дры химической и биомо-
лекулярной инженерии 
инженерного колледжа 
Университета Йонсей 
создала «рисомясо». Так 
эту пищу будущего про-
звали в Сети. Сами соз-
датели назвали новый 
гибридный продукт пи-
тания «говяжий рис». На 
вкус действительно напо-
минает говядину с рисом. 
В качестве вариаций - с 
миндальным привкусом.

Для этого ученые вну-
три рисовых зерен вы-
ращивали мышечные и 

жировые клетки живот-
ных. Рис интегрировали с 
клетками быка. В таком 
продукте содержится на 
8% больше белка, чем в 
обычном рисе. Для куль-
тивации «рисомяса» в 
биореакторе требуется 
около 10 дней. Зато соз-
датели смело могут на-
писать, как в титрах по-
сле фильма с батальными 
сценами: «Ни один бык не 
пострадал». Такое «рисо-
мясо» даже вегетарианцы 
могут есть без угрызений 
совести.

Сейчас ученые из 
коман ды профессора 
Джинки Хонга работают 
над удешевлением про-
цесса культивации «ри-
сомяса». На сегодняшний 
день 1 кг продукта стоит 
около 2,23 доллара. Это 
около 200 рублей. При 
этом создатели риса с го-
вяжьими клетками нахва-
ливают свой продукт как 
могут: «Интересен для 
коммерческого использо-
вания, снимает этические 
вопросы у веганов, не на-
носит вреда экологии, в 
отличие от выращивания 
коров». Да-да, ведь сдви-
нутые на «зеленой по-
вестке» активисты пред-
лагают на коров по всей 
планете памперсы надеть, 
чтобы затормозить их 
«выхлопные газы». Мол, 
метан от коровьих пуков 
может серьезно ускорить 
глобальное потепление!

«Рост потребления 
мяса привел к возникно-
вению множества эти-
ческих и экологических 
проблем, а также к не-
хватке ресурсов и про-
дуктов питания. На этом 
фоне культивированное 
мясо становится экологи-
чески чистым продуктом 
будущего», - говорится в 
сообщении на сайте Уни-
верситета Йонсей.

По этой же причине - в 
заботе о экологии, эко-
номике и голодающем 
населении беднейших 
стран - группа ученых из 
Австралии, Великобри-
тании, Вьетнама и ЮАР 
предложила начать ис-
пользовать в пищу самых 
больших в мире питонов 
двух видов.

Ученые выяснили по-
разительную вещь. Ока-
зывается, питон - это, по 
сути, большая колбаса, в 
нем съедобно все, кроме 
головы, а именно: 82% 
тела. Такого полезного 
«безотходного» процен-
та живой плоти нет ни у 
коров, ни у свиней, ни у 
кур, ни у других сельско-
хозяйственных животных 
и птиц. А супчик из пито-
на очень богат полезным 
животным белком.

Исследователи в те-
чение года следили за 
разведением сетчатых и 
темных тигровых пито-
нов на фермах в Таиланде 
и Вьетнаме и обнаружи-
ли, что мясо, полученное 
таким образом, имеет 
множество преимуществ 
по сравнению с более 
привычной говядиной 
или свининой. Питоны 
буквально каждый грамм 
корма превращают в 
свою плоть. Они не тре-
буют столько кормежки, 
сколько свиньи и коровы, 
и метаном атмосферу не 
портят.

Ученые Калифор-
нийского университета 
в Сан-Диего пошли еще 
дальше и начали дегусти-
ровать муравьев почти 
всех живущих на земле 
видов. Выяснили, что у 
разных видов муравьев 
разное содержание бел-
ка в брюшке и, соответ-
ственно, разные вкусы 
- от мясного до орехового 
и даже медового. Теперь 
ученые из Сан-Диего 
предлагают делать из 
муравьев белковые про-
дукты - заменители мяса 
или конфеты. Муравьи 
вполне могут заменить 
мясо, потому что богаты 
белком, незаменимыми 
аминокислотами и вита-
минами. В них, к примеру, 
полно витамина В12.

Но самым продвину-
тым веганам ученые из 
Калифорнийского уни-
верситета рекомендуют 
котлеты из… плесени! 
Исследователи пригото-
вили котлету с помощью 
гриба Aspergillus oryzae, 
известного как плесень 
кодзи. Обычно этот ин-
гредиент используют для 
ферментации сои в твер-
дотельных биореакторах 
для производства соевого 
соуса и мисо. Ученые мо-
дифицировали Aspergillus 
oryzae и увеличили выра-
ботку гема-молекулы на 
основе железа, отвечаю-
щей за выраженный вкус 
и цвет мяса.

Совсем инфляция за-
мучила?..

Ольга Поплавская

Американка стала 
киборгом 
с суперспособностями
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Теперь она - про-
сто ходячий гад-
жет. «Зачем ей это 
надо?» - спросите 
вы. Сама Анастасия 
Синн утверждает, 
что вставленные в 
тело технологичные 
устройства наделя-
ют ее обостренными 
чувствами и необыч-
ными способностями. 
Ей просто нравится 
быть наполовину 
женщиной, наполо-
вину киборгом.

Всего в ней 52 
устройства, около 
половины из них 
представляют собой 
запрограммирован-
ные чипы. Эти чипы 
помогают женщи-
не при помощи рук 
или тела выполнять 
какие-то бытовые 
действия, напри-
мер открыть замок, 
включить компью-

тер, просто взмахнув 
рукой. Кроме того, 
Анастасия может 
чувствовать левой 
рукой напряжение в 
проводах, а во время 
работы микровол-
новки ее конечность 
и вовсе вибрирует. 
С помощью им-
планта в ухе, состо-
ящего из медного 
провода, приемника 
Bluetooth и магни-
та, женщина может 
слышать звуки изну-
три своей головы, а 
не ушами. А еще: им-
плант на одной руке 
отвечает за звонок 
ее дочери, на другой 
- ее мужа.

Есть, однако, и 
минусы, признается 
Анастасия Синн. Из-
за того, что ее тело 
буквально нашпиго-
вано чипами и други-
ми технологичными 

имплантами, она не 
может пройти проце-
дуру МРТ.

Каждое устрой-
ство вживлялось хи-
рургическим путем. 
Почти половину 
имплантов вогнали 
в ее тело при помо-
щи толстой иглы 
для подкожных инъ-
екций, другие - при 
помощи надрезов 
кожи скальпелем с 
последующим заши-
ванием. Женщине-
киборгу приходится 
следить за имплан-
тами: если они по 
каким-то причинам 
начинают разру-
шаться, их приходит-
ся вынимать и заме-
нять. За последние 
годы Анастасия уже 
много раз проделы-
вала эту процедуру...

Олег Павлов ращивали мышечные и 
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рпью ми технологичными Олег Павлов

Бразильские ученые 
создали ГМО-корову 

для лечения 
диабетиков.

Теперь в Бразилии живет 
не только «много-много диких 
обезьян», но и генетически мо-
дифицированная корова, ко-
торая дает молоко с высоким 
содержанием человеческого 
инсулина..

Ученые из Университета 
Сан-Паулу использовали мето-
ды генной инженерии для ин-
теграции сегмента человече-
ской ДНК, вырабатывающего 
проинсулин, в коровьи эмбрио-
ны. Итог работы удивил самих 
исследователей. Они ожидали, 
что, когда ГМО-корова достиг-
нет зрелости и начнет давать 
молоко, оно будет с проинсули-
ном, который еще надо с помо-
щью технологий превратить в 
инсулин. Но молочные железы 
коровы удивительным обра-
зом хорошо восприняли ген, 
необходимый для воспроизвод-
ства человеческого инсулина. 
Молоко оказалось богато ак-
тивным инсулином. Никакой 
дополнительной обработки во-
обще не потребовалось.

Теперь бразильские ученые 
намерены клонировать эту 
чудо-корову, а также продол-
жить генетические экспери-
менты с другими коровьими 
эмбрионами и создать целое 
стадо ГМО-коров для лечения 
диабетиков.

Одна «модифицированная» 
корова может производить 
1 грамм инсулина на литр мо-
лока. В среднем корова дает от 
40 до 50 литров молока в день, 
а это большое количество по-
тенциального лекарства для 
пациентов с сахарным диабе-

том. Ведь средняя разовая доза 
инсулина, необходимого таким 
больным, - 0,0347 миллиграм-
ма. Значит, из 1 грамма молока 
от такой чудо-коровы можно 
получить сразу сотни доз ле-
карства. 

Яна Полянская

Инсулин - прямиком из коровы

Котлеты из плесени, суп из питона

Жительница Калифорнии Анастасия 
Синн попала в Книгу рекордов Гиннесса 
по количеству самых технологичных 
имплантов в организме среди женщин.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
МИХАИЛ БОГОМОЛОВ, врач-психоэндокринолог, 

президент Российской диабетической ассоциации:
- Инсулин крупного рогатого ско-

та на самом деле очень сильно от-
личается от нашего и, по сути, очень 
конфликтно ведет себя в организме 
человека. Сейчас его практически 
не используют. Нужно сказать и о 
том, что на сегодняшний день вса-
сываемость инсулина через желу-
дочно-кишечный тракт - давно ре-
шенная проблема, есть множество 
таких препаратов. Однако очень 
сложно прогнозировать количество 
инсулина, который может всосать-

ся, то есть прогнозировать правиль-
ную дозу невозможно. Но в любом 
случае потребуется в десятки раз 
больше инсулина, чем того, который 
пришлось бы вводить под кожу. Еще 
один важный момент: коровий про-
инсулин чрезвычайно иммуногенен, 
и его применение может вызвать 
непредсказуемые последствия. 
Исследование интересное, но пер-
спектива его практического исполь-
зования, мягко говоря, вызывает 
большие сомнения.
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По профессии женщина - 
детский воспитатель. Когда-
то жила в Тобольске, а пять 
лет назад, когда ее супруг 
ушел из жизни, переехала 
в Тюмень. Семья у Елены 
большая - трое взрослых де-
тей, пятеро внуков, младшей 
из которых 5 лет, а старше-
му - 20! Выйдя на пенсию три 
года назад, Елена Слинкина 
нашла время для нового увле-
чения - писательства. Пенси-
онерка открыла свой блог на 
«Яндекс.Дзене» - «Рассказы 
старой дамы».

Из-под пера Елены выхо-
дят увлекательные рассказы 
о жизни, а темы близки каж-
дому: быт, работа, семья, лю-
бовь, отношения людей - все, 
что касается нашей обычной 
жизни. Поэтому поклонники 
ее творчества каждый раз 

с нетерпением ждут новых 
выпусков. Елена - продвину-
тый пользователь интернета 
и гаджетов, она освоила еще 
фото- и видеотехнику! Ее 
истории берутся и из фанта-
зии автора, и из собственных 
наблюдений: пенсионерка ча-
сто выходит на улицу с фото-
аппаратом, гуляет по паркам 
и заодно присматривается к 
людям, к тому, как они об-
щаются. Иногда это пожи-
лая пара, которая с трепетом 
держится за руки, - рождается 
сюжет о такой долгой любви. 
Иногда толчком для идеи ста-
новятся какие-то случайные 
разговоры прохожих, в транс-
порте. И таких рассказов уже 
больше двух тысяч! Каждый 
новый пост с рассказом про-
сматривают сотни тысяч чи-
тателей.

Внуки гордятся успехами 
Елены и называют ее «наша 
бабушка-блогер». А недавно 
61-летнюю Елену Слинкину 
чествовали как одну из по-
бедительниц Всероссийского 
конкурса личных достижений 
по компьютерной грамот-
ности среди пенсионеров 50+ 
«Спасибо интернету - 2023». 
Елена заняла второе место 
в номинации «Я - интернет-
звезда». Такой конкурс про-
водится с 2015 года силами 
компании «Ростелеком» и 
Социального фонда России, 
которые разработали про-
грамму «Азбука интернета» 
для людей пенсионного воз-
раста. Конкурс проводится 
при поддержке РАЭК и АНО 
«Цифровая экономика».

У канала пенсионерки уже 
40 тысяч подписчиков. Но 

это не все увлечения дамы! 
Елена увлеклась рисованием 
- пишет картины гуашью, вы-
шивает, занимается фотогра-
фией! А еще делает своими 
руками кукол.

«Сегодня слово «блогер» 
воспринимается негативно, 
а ведь это тяжелая работа», 
- отмечает Елена Слинки-
на. Но самое главное - хобби 
дарит ей вдохновение и по-
зитивные эмоции. Кстати, 
Елена научилась и монети-
зировать свое творчество - 
завела онлайн-кошелек, от 
просмотров в день туда при-
ходит около 600 рублей: чем 
больше посетителей блога 
дочитывает рассказ до конца, 
тем больше заработок. Это 
для пенсионерки большое 
подспорье.

Анна Смирнитская

Ежедневно эту лен-
ту читают 10 миллионов 
человек. Каждый может 
создать там блог. Для это-
го надо пройти по адресу 
https://zen.yandex.ru/. За-
регистрироваться, запол-
нить свой профиль, уста-
новить пароль. Так у вас 
появится своя страница 
(блог) на «Яндекс.Дзене», 
и вы сможете публиковать 
там свои тексты. Чтобы 
монетизировать свой блог, 
новым авторам нужно на-
брать 30 часов просмотра 
за последние 30 дней.

Авторы «Дзена» будут 
получать выплаты за вре-
мя, которое пользователи 
уделят просмотру или чте-
нию их контента. Чем доль-
ше пользователи потратят 
времени на видео и чтение 
текстов, тем больше за-
работает автор. Дочиты-
вание - главный фактор, 
влия ющий на ранжирова-
ние публикаций в ленте, 
то есть сортировку сайтов 
поисковыми системами и 
размещение их в результа-
тах выдачи.
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Нейрофизиологи опро-
вергли известный афоризм: 
«Человек создан для счастья, 
как птица для полета». Эво-
люционно выживали самые 
тревожные и осторожные - 
те, кто всегда думал о риске 
встретить саблезубого тигра 
и о том, как избежать опас-
ности. А счастливых и бес-
печных оптимистов обычно 
съедали. Вот потому-то во-
круг не так много счастливых 
людей. Мы - наследники вы-
живших. Тревожность у нас 
в генах. Точнее, у нас тревож-
ный мозг, заточенный самой 
природой на поиск проблем 
и их решений. И все же, что-
бы чувствовать себя счастли-
вым чаще, эту тревожность 
и негативные мысли нужно 
научиться отключать и тре-
нировать навык сосредота-
чиваться на чем-то хорошем. 
Как это сделать?

Состоянию и ощущению 
счастья посвящено большое 
количество научных иссле-
дований. Ежегодно рейтинги 
проводят на звание «Самая 
счастливая страна в мире». 
Финляндия в этих рейтингах 
бьет рекорды, из года в год 
занимая первое место. Россия 
только на 70-м, в середине 
рейтинга. Однако недавнее 
исследование ученых из уни-
верситетов Макгилла (Кана-
да) и Барселоны (Испания), 
проведенное среди 2966 че-
ловек, живущих в коренных 
общинах в разных местах 
мира, поставило эти рейтин-
ги под сомнение. Оказалось, 
что живущие почти без денег 
босоногие аборигены тоже 
демонстрируют высокий уро-
вень счастья. Может, даже 

выше, чем в обеспеченной 
деньгами и благами циви-
лизации Финляндии. Только 
у «счастья в шалаше» свои 
критерии: здоровье, радость 
общения с близкими и друзья-
ми, свободное время, наслаж-
дение морем, солнцем, лесом 
и т. д. и т. п.

«Конечно! Легко быть 
счастливым под пальмой на 
белом песочке на берегу оке-
ана! А попробуй-ка зимой в 
сырости и мраке на депрес-
сивном Русском Севере!» 
- возмутятся пессимисты. И 
наверняка добавят, что «сча-
стье не в деньгах, а в их коли-
честве».

Но у психологов и ученых 
даже для самых хмурых пес-
симистов есть советы, как 
научиться быть счастливы-
ми. В 2018 году в Бристоль-
ском университете был запу-
щен курс «Наука о счастье». 

Участниками эксперимента 
стали 905 студентов-добро-
вольцев. Они не только из-
учали все, что так или ина-
че связано со счастьем, но 
и практиковали некоторые 
полезные привычки. В част-
ности, привычку находить 
что-то хорошее в каждом 
прожитом дне и записывать 
в дневник, за что они этому 
дню благодарны.

Студенты также отмети-
ли, что очень помогает быть 
счастливым сосредоточен-
ность не на себе, а на помощи 
другим людям. Общение с 
другими и добро, которое вы 
делаете другим, делает счаст-
ливым и вас. Помогают ощу-
щению счастья также меди-
тативные практики - от самой 
простой медитации - сосредо-
точении на дыхании - до йоги.

Движение тоже наполняет 
нас радостью. Недаром врачи 

наряду с медикаментозной 
терапией и беседами с пси-
хологами советуют пациен-
там с депрессией побольше 
двигаться. Потому что дви-
жение запускает выработку 
организмом гормонов удо-
вольствия: серотонина, эн-
дорфина и дофамина. Лучше 
всего, если движение будет 
в удовольствие. Это могут 
быть танцы, плавание в своем 
темпе или любые подвижные 
игры: волейбол, бадминтон, 
футбол, теннис.

Прогулки на свежем воз-
духе и общение с природой 
тоже наполняют нас сча-
стьем. Человеку просто фи-
зически необходимы солн-
це и наслаждение красотой 
окружающего мира.

Конечно, постоянно счаст-
ливыми могут ощущать 
себя только неадекватные 
люди. Не стоит заставлять 

себя быть счастливым во-
преки неприятным обстоя-
тельствам. Но нужно всегда 
помнить, что обстоятельства 
меняются, а вы остаетесь. И 
относиться к себе всегда сто-
ит как к лучшему другу - с 
терпимостью, заботой и лю-
бовью.

Согласно опросу ВЦИОМа, 
большинство россиян считает, 
что счастье в любви и в семье. 
И это правильно! «Чтобы 
быть счастливыми, важно раз-
вивать отношения с близкими 
людьми, поэтому не забывай-
те уделять им время и эмоци-
ональную энергию», - посо-
ветовала семейный психолог 
Евгения Колесникова.

Она также сформулирова-
ла восемь правил стать счаст-
ливее.

  Совершать добрые поступ-
ки.
 Медитировать.
  Писать благодарствен-
ные письма каждому дню 
и чаще говорить спасибо 
другим людям даже за не-
большую любезность.
  Общаться с незнакомыми 
людьми.
  Спать достаточное количе-
ство часов.
  Выполнять физические 
упражнения.
  Наслаждаться приятными 
моментами.
  Обращать внимание на по-
ложительные события.
Но так же, как невозможно 

за одну тренировку в спортза-
ле стать подтянутым и строй-
ным на всю жизнь, нельзя 
стать счастливым, если не 
следовать этим правилам ре-
гулярно.

Нина Белова

Психологи и ученые рассказали, как 
стать счастливым по своему желанию.

СЧАСТЬЕ - 
это навык, 
и ему можно 
научиться

Сколько зарабатывает 
блогер-пенсионерка?

61-летняя россиянка признана интернет-звездой! 
Жительница Тюмени заняла второе место во Всерос-

сийском конкурсе по компьютерной грамотности: 
Елена Слинкина ведет собственный блог 

«Рассказы старой дамы».

Зарабатываем 
на «Дзене»
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Как все начиналось
Своим рождением совет-

ское ракетостроение обязано 
двум гениям - Сергею Коро-
леву и Валентину Глушко. В 
1937 году НКВД разгромил 
ракетный НИИ-3, куриро-
вавшийся «врагом народа» 
маршалом Тухачевским. Ди-
ректора Клейменова и изо-
бретателя спецпороха, этни-
ческого немца Лангемака по 
навету сослуживца Кости-
кова, впоследствии возгла-
вившего НИИ, расстреляли. 
Производство будущих ле-
гендарных «катюш», дебют 
которых под Оршей 14 июля 
1941 года был ошеломитель-
ным и немцы просто в ужасе 
бежали, отложили до начала 
войны.

Обвиненный в антисовет-
ской деятельности Глушко 
получил восемь лет, Королев 
- червонец. Первого остави-
ли в Особом техническом 
бюро НКВД, второго - пря-
миком на Колыму. В лаге-
ре Мальдяк от дистрофии 
его спас бывший директор 
Московского авиационного 
завода Михаил Усачев, ко-
торый добился того, чтобы 
инженера поместили в лаза-
рет. Глушко набирал зэков в 
авиашарашку и вытащил к 
себе Королева. Тому повезло 
вторично: он опоздал на по-
следний пароход из Магада-
на, который затонул вместе с 
пассажирами. Ученые денно 
и нощно трудились в шараш-
ке ЦАГИ на улице Радио, по 
ночам гуляя на крыше.

13 июня 1942 года Герма-
ния запустила по Лондону 
первую баллистическую 
ракету «Фау-2», но ее воз-
можности были невелики. 
Однако ни у советских, ни у 
американских ракетчиков 

разработок, подобных «Фау», 
не было. И вот в мае 1945-го в 
Пенемюнде, центр разработ-
ки этого грозного оружия, в 
полковничьих мундирах от-
правились два зэка, судимо-
сти с которых сняли только 
после XX съезда. Под их ру-
ководством вывезли изделия 
и комплектующие, оборудо-
вание, центнеры документа-
ции. Десятки разработчиков 
вместе с семьями перевезли 
на спецобъект, где они жили 
до середины 1950-х…

Катапульта для 
спутника

Даже создав атомную бом-
бу, СССР не обрел паритета 
с США - не было эффектив-
ных средств доставки. Чтобы 
решить эту проблему, в 1946 
году в Подлипках создали 
НИИ-88 с главным конструк-
тором Королевым. Разработ-
чики плясали от «Фау» - ее 
модернизировали, совершен-
ствовали. Сырой одноступен-
чатый аналог Р-2 пролетел 
600 км, Р-5 - уже вдвое даль-
ше, Р-5М даже приняли на во-

оружение. Но если бы Сергей 
Павлович пошел только по 
военной стезе, он никогда бы 
не стал отцом-основателем 
космической программы, а 
СССР - первым покорителем 
космоса.

Королев пошел ва-банк, 
облегчил ракету и устано-
вил на ней спутник М1-ПС. 4 
октября 1957 года в космос 
отправился рукотворный 
пиликающий шарик с антен-
нами. Оглушительный успех 
«Спутника-1» обеспечил не-
обходимое финансирование, 
но запомнился и рисунок в 
сатирическом журнале «Кро-
кодил». Одна доярка говорит 
другой: «Хорошо, Маш, что 
крыша на ферме дырявая, 
спутник видно». Действитель-
но, его траектория проходи-
ла над Москвой, и по утрам 
на улицы высыпали тысячи 
горожан в попытке хоть что-
нибудь увидеть.

Имел этот запуск и другие 
последствия. Армию сокра-
тили на 1 200 000 человек, и 
сделали это совершенно без-
думно, не проявив должной 
заботы об офицерах и много-

численных сверхсрочниках. 
Начали автогеном резать бо-
евые корабли, танки и другое 
оружие…

Каким он парнем 
был…

Космонавтика офици-
ально стала одним из под-
разделений военного раке-
тостроения, ее курировал 
генерал-лейтенант Каманин. 
Для полетов в космос про-
вели жесточайший отбор 
кандидатов, он проходил весь 
1959 год. Медкомиссии пропу-
стили 20 тысяч летчиков, ото-
брали 3000, затем 300, далее 
каждого десятого и, наконец, 
шестерых. Был создан Центр 
подготовки космонавтов. На 
заседании Политбюро Хру-
щев провел заочный кастинг 
между Гагариным и Титовым, 
решил в пользу первого. По-
литическая чуйка Никиту 
Сергеевича не подвела - луче-
зарная гагаринская улыбка не 
сходила со страниц иностран-
ных журналов и дивидендов 
СССР принесла больше, чем 
поставленное на поток про-

изводство межконтиненталь-
ных ракет. Установленная 
им перед отлетом традиция 
пописать на колесо автобуса 
живет в отряде и сегодня.

Сразу после полета Юрий 
стал самым популярным 
человеком в мире, побы-
вал с официальными визи-
тами в 29 странах. Медные 
трубы, будучи в отряде ли-
дером, прошел с честью, 
избегал участия в политико-
воспитательных мероприя-
тиях. Правда, принял участие 
в «обработке» Евгения Ев-
тушенко, опубликовавшего 
в Европе эссе «Преждев-
ременная автобиография». 
Однако понял, что повелся 
на пропаганду, извинился и 
пригласил поэта выступить 
в Звездном городке. Юрий с 
честью выходил из самых не-
предвиденных ситуаций, как 
на приеме королевы Велико-
британии Елизаветы II, с ко-
торой сидел рядом и стесни-
тельно ничего не ел, не зная, 
каким из многочисленных 
приборов следует воспользо-
ваться, в чем той и признался. 
Та его ободрила, сказав, что и 
сама может их попутать. Чи-
стосердечие и открытость 
были его отличительными 
чертами.

После гибели Комарова о 
втором полете пришлось за-
быть. Во время учебы в ака-
демии он участвовал в раз-
работке боевого космоплана 
и нечасто летал. В отличие 
от нынешних космонавтов, 
сидящих в депутатских крес-
лах, Юрий Алексеевич был 
принципиален и даже добился 
снятия генерала-солдафона 
Одинцова. Гагарин так и остал-
ся навечно на верхней ступени 
покорителей космоса…

Сергей Самарин

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам следует тщательно 
контролировать финансовые 
потоки. Неделя может быть 
проблематичной для руково-
дителей и бизнесменов. Звезд-
ный совет - проводите больше 
времени в семейном кругу. В 
субботу возможны конфликты 
и необдуманные поступки. Во 
вторник будьте пунктуальны и 
соблюдайте этикет.
Благоприятные дни - 3 и 8.
Неблагоприятные дни - 4 и 6.

Стрельцов в этот период бу-
дет отличать раздражитель-
ность. Сущий пустяк или не-
лепое происшествие может 
вызвать скандал. Нейтраль-
ное отношение к происхо-
дящему поможет защититься 
от срыва. В четверг обойди-
тесь без советов окружаю-
щих. Вторник лучше посвя-
тить встрече с друзьями.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 5 и 8.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Все дела, начатые Овнами в 
данный момент, закончатся 
особенно удачно. Можно 
позаботиться о своем здоро-
вье, посетить сауну, космети-
ческий салон. К концу недели 
излишняя эмоциональность 
может помешать нормаль-
ному общению. Во вторник 
будьте аккуратнее с незна-
комцами.
Благоприятные дни - 4 и 5.
Неблагоприятные дни - 7 и 9.

Сейчас Тельцам самое время 
признаться в своих чувствах. 
Наберитесь смелости и, не 
откладывая, озвучьте то, что 
вас давно волнует.  В любом 
случае это пойдет вам только 
на пользу. В четверг не стоит 
принимать все слишком близ-
ко к сердцу. В понедельник 
будьте сдержанны, не подда-
вайтесь на провокации.
Благоприятные дни - 4 и 5.
Неблагоприятные дни - 6 и 7.

Раки сейчас должны рассмо-
треть возможность помощи 
как близким, так и просто не-
знакомым людям. В данный 
момент у вас есть все шансы 
оказать поддержку другим 
и зарядиться позитивом. В 
среду не переусердствуйте с 
инициативой. Проведите вы-
ходные с пользой, займитесь 
спортом.
Благоприятные дни - 5 и 6.
Неблагоприятные дни - 7 и 9.

Это отличное время для Львов, 
чтобы изменить свой образ. Не 
бойтесь рисковать с внешно-
стью, с вашей харизмой вас 
ничто не может испортить. Вы 
обязательно приобретете не-
сколько новых почитателей. Лю-
бые разногласия в четверг будут 
легко урегулированы в нефор-
мальной обстановке. Во втор-
ник встретьтесь с друзьями.
Благоприятные дни - 4 и 6.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Ничто не порадует эконом-
ных Дев больше, чем чувство 
стабильности и выгодных 
перспектив. Это хороший 
момент, чтобы строить планы 
на будущее и распределить 
свой бюджет. Четверг хорош 
для подписания документов. 
В субботу займитесь собой, 
сходите в парикмахерскую.

Благоприятные дни - 7 и 8.
Неблагоприятные дни - 5 и 6.

В этот период Весам нельзя 
рисковать, поддаваться на 
авантюры и провокации. 
Если есть возможность, сле-
дует побыть на природе, 
подышать свежим воздухом. 
В четверг вас ждет прият-
ная встреча или получение 
долгожданного известия. В 
понедельник возможны фи-
нансовые потери.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 7 и 9.

В этот период у Скорпионов 
могут наблюдаться скрыт-
ность и подозрительность. 
Также может проявиться 
склонность обострять ситу-
ацию и выяснять отношения. 
Не скандальте, держите себя 
в руках. В пятницу вас ждет 
успех на всех фронтах. В по-
недельник возможны финан-
совые потери.
Благоприятные дни - 7 и 8.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Природный талант и вдохнове-
ние Козерогов сейчас найдут 
отражение не только в их хоб-
би, но и на работе. Решение 
практических вопросов вам бу-
дет даваться с легкостью, ваш 
нестандартный подход к делу 
отметят сослуживцы. В четверг 
будьте аккуратны в личных от-
ношениях. В понедельник не 
спорьте с руководством.
Благоприятные дни - 4 и 8.
Неблагоприятные дни - 3 и 5.

Звезды на этой неделе не со-
ветуют Водолеям вступать в 
спор для продвижения своих 
собственных целей. Не утом-
ляйте себя этим - и не нажи-
вете слишком много врагов. 
В среду не переусердствуйте 
с инициативой, ограничьте 
число поставленных целей. 
Выходные проведите в обще-
нии с приятными вам людьми.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 5 и 7.

Для Рыб наступили дни актив-
ных и решительных действий. 
Для удобства составьте план 
и определите сроки их вы-
полнения, и результат не за-
ставит себя долго ждать. В 
четверг не принимайте ответ-
ственных решений. В субботу 
займитесь своим здоровьем и 
внешностью, посетите баню.

Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 3 и 6.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

3 - 9 
АПРЕЛЯ

3 апреля - соединение Меркурия и Нептуна сделает интуицию особенно чуткой, слуша-
ем внутренний голос. Удачный день для поэтов, музыкантов, психологов. 6 апреля - по-
лусекстиль Нептуна и Солнца окажет гармонизирующее влияние, сделает восприятие 
более тонким. 7 апреля - секстиль Меркурия и Сатурна: ничего не пускайте сегодня 
на волю случая. Каждый шаг должен быть рассчитан. 9 апреля - квадратура Сатурна и 
Солнца: используйте с умом свои творческие и организаторские способности.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

НАША ГЛАВНАЯ 
МИРНАЯ ПОБЕДА
Несомненно, это подвиг Юрия Гагарина. Научно-техническим отцом этой побе-
ды был академик Сергей Королев, а пропагандистско-идеологическим - первый 
секретарь ЦК КПСС Никита Хрущев. И этот триумф был совершенно закономер-
ным: основы отечественного воздухоплавания заложил Можайский, аэродинами-
ки - Жуковский, а самородок Сикорский построил многомоторный самолет «Илья 
Муромец».
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Охотничий рожок в духовом оркестре. 7. Металл 
в кисельном настроении. 10. Братья-мореплаватели. 11. И композитор, 
и герой Булгакова. 12. Ларионова из «Анны на шее». 13. Лирическая му-
зыкальная пьеса. 15. Финал удачного пенальти. 16. … Кита – солнцепо-
добная звезда. 17. Языческий божок. 18. «Заблудшее» парнокопытное. 
19. Механик на пару с Винтиком. 22. «Родственница» пилюли. 25. Воль-
ному воля, спасенному …. 26. Полевой синий цветок. 29. Обезьяна-
«горлодер». 31. Лик за лампадкой. 33. Жареный мясной «язычок». 35. 
Грязевой курорт в Крыму. 36. Игра с дротиками. 38. Восьмой чемпион 
мира по шахматам. 39. Сытый житель скотного двора. 41. Суккулент с 
целебным соком. 42. Работник над ошибками автора. 44. Борис, создав-
ший «Доктора Живаго». 47. Пиявка, а не человек. 49. Кайнозойская или 
мезозойская. 50. Монах в капюшоне. 53. Латыш или эстонец. 55. Копье 
для ловли щуки. 56. Радиус разлета осколков. 60. Ацетилсалициловая 
кислота. 61. Оптическая головоломка. 62. Самая крупная жертва айсбер-
га в ХХ веке. 63. Актер в образе Жорика Вартанова. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Красный салат с соленым огурцом. 2. Кривая линей-
ка в ателье. 3. Гонки под парусами. 4. Сестрица Иванушки-козленочка. 
5. Дантист из комедии Гайдая. 6. Эстрадно-театральное обозрение. 7. 
«Не кочегар и не плотник» Николай. 8. «Комбинезон» новорожденного. 9. 
Объект улыбок фортуны. 14. Оттенок звука. 20. Щегольская отделка ком-
нат. 21. Место, известное единицам. 23. Амурная роль Ширвиндта. 24. 
«Наполеон» из кондитерской. 27. Пела и плясала на всю Малиновку. 28. 
Идеальное имя «победителя». 30. «Сердце» государства панов. 32. Могу-
чий гигант океанской фауны. 34. Француз как обитатель части света. 37. 
Деятельность пчел по добыче меда. 40. Башня сбоку от ферзя. 42. Регу-
лятор напряжения в цепи. 43. Грунт под толщей воды. 45. Борщ или харчо 
в меню. 46. Первый экранизированный ро-
ман С. Кинга. 47. Государев «кошелек». 48. 
Место битвы добра и зла в Библии. 50. Еди-
ница мощности. 51. Дама с пульверизато-
ром в офисе. 52. Один из трудового дуэта. 
54. Сани на ледяной трассе. 57. «Хоровой» 
пушечный выстрел. 58. Острая боль в живо-
те. 59. Знамя высоким стилем.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Валентин. 7. Поездка. 10. Авоська. 11. Ткемали. 12. Обет. 13. Автокар. 15. 
Рог. 16. Аид. 17. Изделие. 18. Амур. 19. Чурсина. 22. Обманщик. 25. ЦУМ. 26. Хлопоты. 29. Ла-
гин. 31. Ижица. 33. Фонарь. 35. Зола. 36. Клико. 38. Небо. 39. Естество. 41. Дата. 42. Золотник. 
44. Чертёжник. 47. Эквивалент. 49. Лад. 50. Эсквайр. 53. Запарка. 55. Раструб. 56. Обмылок. 60. 
Соавтор. 61. Каланча. 62. Обкатка. 63. Бабочкин. ПО ВЕРТИКАЛИ:  1. Ватерлоо. 2. «Ладога». 3. 
Тартар. 4. Наладчик. 5. Порт. 6. Дьяк. 7. Патриарх. 8. Землекоп. 9. Алименты. 14. Отс. 20. Рецен-
зент. 21. Измаил. 23. Магнат. 24. Щель. 27. Очаково. 28. Обвинение. 30. Городки. 32. Жан. 34. 
Растрёпа. 37. Омск. 40. Саке. 42. Заварка. 43. Лев. 45. Рок. 46. Клупп. 47. Эдгар. 48. Тутанхамон. 
50. Эспрессо. 51. Винтовка. 52. Разборка. 54. Азы. 57. Мали. 58. Лень. 59. Краб.
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